
Después de 17 días sin viajar tras la campaña electoral, Claudia volvió a los mítines.

En Nueva Rosita, Coahuila, una gran cantidad de personas esperó con ansias el evento.
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La Fiscalía General de Justicia de

la Ciudad de México logró la suspen-

sión de la orden de recaptura contra

Carlos Ahumada Kurtz, empresario

argentino acusado de defraudación

fiscal. 

La titular del Juzgado Cuarto de

Distrito de Amparo en Materia Penal

en la Ciudad de México, María del

Carmen Sánchez Cisneros, concedió

esta medida provisional el pasado 8

de junio, anulando así la orden de rea-

prehensión emitida en octubre de

2019.

Ahumada Kurtz enfrenta acusacio-

nes por presunto fraude relacionado

con contratos de obras públicas

durante la administración de Andrés

Manuel López Obrador en la Ciudad

de México entre 2000 y 2005. 

La solicitud de extradición del

empresario argentino para ser proce-

sado en México fue rechazada por la

jueza Sánchez Cisneros, argumentan-

do que no tiene jurisdicción sobre el

proceso que se lleva a cabo en

Argentina.

En respuesta a la petición de

Ahumada Kurtz de ser trasladado a

México, la jueza indicó que la sus-

pensión provisional solo evita su

detención dentro del territorio nacio-

nal mexicano y no afecta el procedi-

miento de extradición en curso en

Buenos Aires. 

La falta de competencia legal para

influir en autoridades extranjeras fue

clave en la decisión judicial.

La juez subrayó que la medida

cautelar de suspensión provisional

fue específicamente para evitar la

detención del acusado en México, y

no implica intervención en el proceso

de extradición en Argentina. 

Así, Ahumada Kurtz permanece

bajo el amparo judicial en relación

con la orden de reaprehensión emitida

en el país, mientras que el proceso de

extradición sigue su curso fuera de la

jurisdicción mexicana.
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Claudia Sheinbaum Pardo superó su

primera prueba como virtual presidenta

electa de México al dejar el escritorio y

acudir nuevamente a territorio, pero

ahora junto con el Mandatario federal

Andrés Manuel López Obrador, donde

recibió nuevamente apoyos y porras de

sus simpatizantes.

Después de 17 días de haber dejado

los viajes tras la campaña electoral, la

morenista volvió a los aeropuertos —

para dirigirse a una gira de trabajo en

Coahuila— y de nueva cuenta fue reci-

bida con consignas de apoyo, petición

de fotos y abrazos, pero ya no como

candidata, sino como la futura presiden-

ta.

A las 05:40 a.m., a su llegada al

AICM, decenas de personas le pedían

fotografías con un trato más delicado,

con cierto respeto.

En el aeropuerto de Monterrey,

Nuevo León, una gran multitud acudió a

recibir a Sheinbaum causando empujo-

nes entre la gente.

Ya en el municipio de Nueva Rosita,

pese al rayo del sol, decenas de personas

ya esperaban con ansias el evento de

López Obrador y Sheinbaum Pardo.

Durante el evento del Plan de Justicia

para Pasta de Conchos, el cual tiene el

objetivo de ayudar a las familias de los

mineros que quedaron atrapados hace

18 años, Sheinbaum Pardo dio un men-

saje claro: "Justicia para las víctimas y

sus familias", y aseguró que si no se

cumple con el plan en esta administra-

ción, ella le dará seguimiento.

El Presidente en funciones quien elo-

gió a quien lo relevará en el cargo.

Aseguró que "el país va a quedar en

muy buenas manos" y que "es lo mejor

que le pudo pasar a México".

López Obrador reconoció entonces

las virtudes de la virtual presidenta elec-

ta y destacó que será la primera mujer

que gobierne México en 200 años de la

República.

La definió como una mujer excep-

cional, incorruptible, trabajadora, que

cuenta con experiencia, preparada

académicamente, pero, sobre todo,

indicó, una mujer con convicciones, con

buenos sentimientos.

"Es mujer con convicciones, con

buenos sentimientos, que eso es lo más

importante para gobernar un país (...),

que se tenga buen corazón y que quiera

al pueblo, que ame al pueblo, y eso es lo

que tiene Claudia, y agréguenle que es

una mujer honesta, incorruptible, traba-

jadora, por eso entre otras cosas me voy

a jubilar y me voy a ir muy tranquilo,

muy satisfecho, porque va a quedar el

país en muy buenas manos", dice.

Más tarde, Sheinbaum y AMLO

salieron juntos de la Unidad Deportiva

Nueva Rosita, se acercaron a los asis-

tentes, saludaron de mano a la gente y se

subieron de nueva cuenta a la camione-

ta para seguir su gira.

La occisa fue una mujer de la tercera
edad.

Muere una 
persona en 

percance
de avanzada

CONÉCTATE
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Este viernes, se registró el desplome

de varias placas de concreto de las pare-

des laterales del puente que conduce

hacia el municipio de Maxcanú, ubica-

do cerca de la zona arqueológica de

Oxkintok, sobre las vías del Tren Maya. 

Afortunadamente, las vías del tren

no sufrieron daños a pesar del inciden-

te.

Ante este suceso, las autoridades

locales procedieron a acordonar el área

afectada para evitar el acceso de perso-

nas y comenzaron a evaluar las circuns-

tancias que llevaron al derrumbe.

Todo indicó que las intensas lluvias

recientes en la región pudieron haber

debilitado el material estructural del

puente, resultando en el desprendimien-

to de las placas de concreto.

El incidente también causó la pérdi-

da de parte del borde metálico en la

parte superior del puente, aunque afor-

tunadamente no se reportaron heridos

ni daños adicionales a otras secciones

de la estructura. 

Como medida preventiva, se ha

cerrado temporalmente el paso de vehí-

culos sobre el puente mientras se reali-

zan las evaluaciones técnicas y se lle-

van a cabo las reparaciones necesarias.

Las autoridades continúan monitore-

ando la situación de cerca y se espera

que en los próximos días se den a cono-

cer más detalles sobre las causas especí-

ficas del colapso y el plan de acción

para rehabilitar el puente y restablecer

el tráfico vehicular de manera segura.

El empresario argentino solicitó a la juez de amparo que ordenara su trasla-

do a México para ser puesto a su disposición, pero se le negó.

Suspende Fiscalía de CDMX
recaptura de Carlos Ahumada

Cae recubrimiento de puente que cruza el Tren Maya

Encabezan Sheinbaum y AMLO 
primera reunión de gira juntos

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Se presume que las lluvias ocasiona-

ron el desplome de las placas.

"El basquetbolista mexico-americano del Heat de Miami en la NBA
jugará con su equipo en la capital del país, en la CDMX, pero eso
será hasta noviembre enfrentándose a los Wizards de Washington.  

1/DEPORTIVO 

Regresa la NBA a la CDMX con Jáquez Jr.

Durante el evento, la virtual candidata electa enfatizó la importancia de la justi-
cia para las víctimas y sus familias de la tragedia de Pasta de Conchos.

El Universal.-                                      

Miembros del equipo de "avanzada"
de la virtual presidenta electa, sufrieron
un choque automovilístico en la car-
retera Monclova-Sabinas; una persona
del otro auto falleció y los otros resul-
taron con lesiones.

Lo anterior cuando se dirigían al
evento del presidente en el municipio de
Nueva Rosita para la presentación del
Plan de Justicia para Pasta de Conchos.

En la camioneta se encontraba
Beatriz Olivares, exdirectora del
Instituto de Juventud de la Ciudad de
México e integrante de la ayudantía de
Sheinbaum.

Al ser informada del accidente,
Sheinbaum se detuvo a conocer el esta-
do de las personas, las cuales ya estaban
siendo atendidas por equipos de emer-
gencia municipales y estatales.

El equipo de la virtual presidenta
electa lamentó "profundamente" que en
el otro vehículo falleció una persona,
quien, de acuerdo con reportes policia-
cos, era una mujer de la tercera edad.

Sheinbaum garantizó que se atenderá
a los familiares de todas las personas
afectadas por el accidente.



a presidenta electa del
país, Claudia
Sheinbaum, evalúa esce-
narios con su equipo de
trabajo, encabezado por
Juan Ramón de la

Fuente, para anunciar el martes de la
siguiente semana a los primeros inte-
grantes del gabinete que la acom-
pañará durante el inicio de su sexenio.
Se tiene claro que estas primeras deci-
siones, además de delinear el estilo
con el que ejercerá el poder el nuevo
gobierno, definirán también la
relación que la primera Presidenta del
país tendrá con su partido político y,
sobre todo, con su antecesor Andrés
Manuel López Obrador.

La prioridad para elegir perfiles de
este nuevo gabinete, según los cer-
canos a Sheinbaum, será inversamente
proporcional a la que prevalecía en el
equipo de López Obrador: para los
funcionarios del “segundo piso” de la
4T se busca una combinación de 10%
de lealtad y 90% de capacidad; esto
porque se tiene claro que, en una
administración con la ausencia del dis-
curso “evangelizador” de la conferen-
cia de prensa mañanera, lo que se
requiere son resultados inmediatos.
Aunque no está de más contar con el
apoyo del movimiento y de su históri-
co líder, por lo que también se les van
a ceder espacios.

Los identificados directamente con
el grupo de trabajo de Sheinbaum son
los que están prácticamente confirma-
dos en el gabinete. Todavía podría
haber sorpresas, pero el exrector de la
UNAM, Juan Ramón de la Fuente,
será el secretario de Relaciones
Exteriores, función que ya viene ejer-
ciendo; en la Secretaría de Educación
Pública está confirmada Rosaura
Gutiérrez, quien contendió reciente-
mente por la rectoría de la UNAM.
Para la cartera de Salud también se ha
confirmado al médico e investigador
David Kershenobich, y para la
Secretaría de Agricultura y Desarrollo
Rural estaría llegando Julio Berdegué.

También del grupo cercano a
Sheinbaum están Andrés Lajous,
como secretario de Infraestructura

Comunicaciones y Transportes;
Marina Robles en la Secretaría de
Medio Ambiente y Recursos
Naturales; la oaxaqueña Susana Harp
en la Secretaría de Cultura; el chi-
huahuense Javier Corral en la Función
Pública; el exmagistrado Salvador
Nava en la Consejería Jurídica, compi-
tiendo con la exfiscal Ernestina Godoy
y con la ministra en retiro Olga
Sánchez Cordero. Otros excolabo-
radores estarían tomando posiciones
de asesoría como José Merino, en
Estrategia Digital; Altagracia Gómez
como asesora en nearshoring, y
Francisco Cervantes como enlace con
la iniciativa privada.

Del lado de los recomendados por
AMLO estaremos viendo probable-
mente a Mario Delgado en la
Secretaría del Bienestar; a un simbóli-
co Lázaro Cárdenas Batel en la
Secretaría de Energía, y quienes muy
probablemente repetirán en el IMSS,
ISSSTE e Infonavit, Zoé Robledo,
Bertha Alcalde y Carlos Martínez,
respectivamente. El presidente López
Obrador sigue empujando a su
incondicional Rosa Icela Rodríguez a
la Secretaría de Gobernación, peleada
también por Zoé Robledo y la propia
Luisa María Alcalde, su actual titular.

Basta con analizar estas carteras
para entender las ambiciones del actu-
al Presidente, que parece querer seguir
controlando los votos a través de los
programas sociales y los servicios de
primera necesidad para la población.

Finalmente, en un tercer cuadrante
de esta lista del nuevo gabinete apare-
cerán los indispensables, encabezados
por Rogelio Ramírez de la O en la
Secretaría de Hacienda; con Marcelo
Ebrard apuntado a la Secretaría de
Economía, para renovar en breve con
Canadá y los Estados Unidos el acuer-
do comercial T-MEC; con Tatiana
Clouthier desempolvando la
Secretaría de Turismo; Raquel
Buenrostro o Gerardo Esquivel recor-
tando y liquidando los negocios
chatarra de Pemex, y con un experi-
mentado Jorge Mendoza tratando de
atraer inversión privada al Sistema
Eléctrico Nacional desde la CFE,
donde ya fue director de Finanzas en

el sexenio pasado.
Claudia Sheinbaum ve como indis-

pensable a su hombre de confianza en
materia de seguridad, Omar García
Harfuch. La definición sobre su casi
asegurado nombramiento como secre-
tario de Seguridad y Protección
Ciudadana tendrá que ver con las fun-
ciones que se le terminen asignando a
la dependencia, luego de delinearse
los alcances del control que tendrá el
Ejército sobre los cuerpos policiacos

con la aprobación de la reforma con-
stitucional. No se descarta una área de
inteligencia o bien la Segob para el
funcionario de todas las confianzas de
Sheinbaum.

Como jefe de Oficina suena Carlos
Ulloa, y como vocero Iván Escalante.
Pase lo que pase, Sheinbaum no va a
anunciar a todo su gabinete la sigu-
iente semana. Lo hará por sectores y
de par en par.

@MarioMal

os electores defendieron la
democracia el 2 de junio.
Las candidatas, el 3. Tan
importante es ir a votar,
como reconocer los resulta-
dos. Saber ganar y saber

perder.
El historiados y filósofo, Yuval Noah

Harari, escribió en el New York Times:
“Las elecciones son un método para
alcanzar un compromiso pacífico entre los
deseos de diferentes personas que se con-
traponen. Es posible compartir un país con
personas que consideramos ignorantes,
estúpidas y hasta malvadas (y posible-
mente esas personas piensan lo mismo de
nosotros). Pero, ¿quieres llegar a un
acuerdo pacifícamente o prefieres arreglar
tus diferencias con armas y bombas?”

Las elecciones resuelven diferencias.
Pero, para que funcionen, es fundamental
reconocer los resultados.

Esta semana, la excandidata del frente
opositor, Xóchitl Gálvez dio algunas
entrevistas en las que relató cómo vivió
ella la noche de las elecciones, cómo sigu-
ió atenta el conteo de los votos y cómo
decidió llamar a Claudia Sheinbaum para
felicitarla. Cuando la entrevisté, me ase-
guró que aceptaría el resultado de la elec-
ción, cualquiera que fuera. Y así lo hizo.

“¿Reconocerá los resultados de la elec-
ción, gane quien gane?” Cada vez más, se
convierte en una pregunta esencial para
cualquier candidato en una contienda
electoral. De la respuesta depende la
supervivencia de la democracia. Es verdad
que el margen con el que Claudia
Sheinbaum ganó, no daba espacio para
que la oposición sembrara dudas sobre el
proceso. Fue una paliza. Pero, incluso
cuando el margen es estrecho, después de
impugnaciones y quejas ante los tri-
bunales, cuando todo queda sobre la mesa,
reconocer el resultado es vital.

Todo esto viene a la mente después de
la entrevista que el senador republicano
por Florida, Marco Rubio, nos dio para
Noticias Telemundo en Washington DC.
Él es uno de los nombres que suenan entre
los finalistas para acompañar al expresi-
dente Donald Trump en la boleta en las
elecciones de noviembre. Trump todavía
no decide quién irá con él, pero de conc-
retarse todo, Marco Rubio podría hacer
historia como el primer vicepresidente
hispano en la historia de Estados Unidos.

—¿Por qué no quiere comprometerse a
respetar los resultados de la elección? —le
pregunté. En otras entrevistas se había
resistido a decir si aceptaría o no.

—Yo respeto los resultados de las elec-
ciones. Siempre los he respetado. Lo que
siempre he dicho es que si hay problemas,
el que pierda va a ir a la corte, —me dijo.

Pero ir a la corte está dentro de las
reglas. Impugnar y acudir a los tribunales,
se vale. Otra cosa es, después de todo eso,
insistir en un fraude y no reconocer una
derrota. Así se lo dije. Él respondió seña-
lando a los demócratas: “son ellos quienes
se quejan cuando no les gustan los resul-
tados”. Y apuntó a irregularidades en las
elecciones de 2020, aunque no hay evi-
dencia de ningún fraude.

No es el primero ni será el último que
siembra dudas sobre el proceso electoral.
Lo deseable sería que todo político
respondiera con una palabra: ¿aceptará los
resultados de las elecciones, gane quien
gane? sí. Una palabra que llena de certeza
y confianza a un país. Así se defienden las
democracias. Así se resuelven las diferen-
cias.

eina una confusión
babélica en las explica-
ciones que se dan a la
opinión pública sobre la
naturaleza de los resulta-
dos electorales.

Contribuyo con un grano más a la dis-
cusión, con la esperanza de que el
debate no termine, sino que se pro-
fundice con el diálogo que ha prometi-
do la virtual presidenta electa a quienes
disentimos políticamente de la 4T.

Una extendida explicación afirma
que “el pueblo” habló. Aunque parezca
enredado desenredar esa idea, podría
decirse también que AMLO habló por
medio de una parte del “pueblo”, que
reafirmó su “proyecto” en la boleta
electoral como crédulo espectador. La
razón de esta voz habría sido el dinero
que, aunque poco, llegó a los bolsillos
de mucha gente por vía de las ayudas
sociales y del incremento del salario y
habría hecho una diferencia relevante
para los beneficiados. ¡Bien por eso!
Que los menos favorecidos no sola-
mente vivan mejor, sino que vivan bien

—cosa más bien obscura en la agenda
de la 4T— ha sido un objetivo del
susodicho “progresismo” desde tiempos
inmemoriales que se remontan por igual
a Smith, Marx, Engels que a J.S. Mill o
Keynes.

Pero ateniéndonos a las cifras que se
dan hasta hoy de la elección a diputados
la coalición oficialista obtuvo 54 por
ciento de los votos. El 45 por ciento
restante lo obtuvo la oposición. En
estricto sentido y poniendo justicia y la
ley por delante, la representación
debería tener las mismas proporciones
en dicha Cámara. Sobre esto está en
curso la disputa y el resultado es incier-
to. El triunfo ha sido claro, sin duda,
pero solamente considerando el resulta-
do de la votación y no el conjunto de la
campaña y de la operación política que
condujo a él. Ahora volvamos al
kafkiano proceso.

Desde su llegada, el gobierno de
AMLO estuvo marcado por la intención
abierta de desmantelar las instituciones
que hacen de contrapesos al Ejecutivo:
la rendición de cuentas, seguridad inter-
na con mando civil, la autonomía del
Congreso y el Judicial, el rechazo abier-

to de los derechos humanos, entre
muchas más. Un segundo instrumento
usado para socavar la libertad
democrática fueron sus conferencias
mañaneras en que constantemente
miente sobre la realidad del país e
insistía en descalificar la pertenencia de
los disidentes y críticos de su proyecto a
la sociedad política.

Un tercer mecanismo autoritario ha
sido presentar sus intenciones como
realizaciones de su gobierno y los fraca-
sos y fallos como difamación de sus
opositores, inclusive ante los actos de
corrupción flagrante (Segalmex, Casa
Gris y una larga lista documentada).

La violación de la Constitución y de
las leyes fue una de las marcas carac-
terísticas de su actuación y la de su gob-
ierno y esta se acentuó en el proceso de
competencia electoral anticipándolo por
más de dos años. En pocas palabras, el
triunfo en las urnas es inseparable de la
intervención de Estado en el proceso
político que transgredió todas las leyes
que obligan a los funcionarios públicos
a no intervenir en los procesos elec-
torales. Nunca fue detenida la avalan-
cha de estas violaciones lo que refleja,

nuevamente, la debilidad de las institu-
ciones creadas por los actores de la tran-
sición democrática gracias a que la idea
central para fortalecerlas en el momen-
to preciso (a partir del año 2000) fue
desechada por el entonces grupo gober-
nante, hoy desplazado o cooptado por la
fuerza autoritaria. 

La reforma del Estado, propuesta
una y otra vez, desde la sociedad, las
organizaciones civiles, la academia y
prominentes voces públicas fue rechaz-
ada, evadida o convertida en dema-
gogia. Como consecuencia, nunca
enraizó plenamente la legitimidad de la
democracia y de ese caldo se nutrieron
sus sepultureros.

Sin la campaña de Estado en el pro-
ceso electoral encabezada por el
Presidente quizá su partido habría triun-
fado, pero sin asfixiar al pluralismo y
cargando de autoritarismo al sistema
político. 

Por ahora se ha manifestado la pref-
erencia mayoritaria por un gobierno
autoritario “si resuelve los problemas”.
Probablemente en septiembre se coro-
nará con la ingeniería constitucional de
una autocracia.

a dinámica en la que las
fuerzas del mercado y la ini-
ciativa privada actúan para
equilibrar y limitar el poder
de un gobierno se llaman
contrapesos. Ello es funda-

mental en las economías de mercado y en
las democracias liberales donde se busca
evitar la concentración excesiva de poder en
manos del Estado. La actual coyuntura
alrededor de la aplastante victoria de
Morena en ambas cámaras legislativas ha
abierto una grieta en el debate público sobre
la próxima Reforma al Poder Judicial que
hace meses descansa en el escritorio del
presidente López Obrador. Nadie debe
equivocarse, esta iniciativa está anunciada
acerca de sus formas y fondos y no parece
importante los daños directos y colaterales
en la percepción de la semilla de incer-
tidumbre sembrada en la mente inversora.

Sin embargo, el cúmulo de señales
aderezado por una incontinencia verbal de
prominentes actores políticos ha metido
presión al nuevo gobierno encabezado por
Sheinbaum que ha sido recibido con un
balde de agua gélida por los mercados
financieros ocasionando el desplome del

peso y más grave aún, la onda expansiva
acerca de un México más riesgoso; en otras
palabras, si se tiene un país con estas carac-
terísticas el inversionista pide más retorno
por asumir ese riesgo.

Y al pedir más rendimiento el gobierno
tiene que pagar más intereses y como con-
secuencia compromete su capacidad de
ejercer el presupuesto público en lo que le
interesa. Esto parece haber sucedido en la
reciente subasta de bonos —Mbono y
Udibono— emitida por el Banco de
México.

El pragmatismo en la toma de decisiones
enfatiza la practicidad y la efectividad de las
mismas en lugar de seguir principios ide-
ológicos rígidos, teorías abstractas o
vaivenes tóxicos emocionales. Los inver-
sionistas actúan conforme a la percepción
del riesgo país y la dupla López Obrador-
Sheinbaum están detonando un nerviosis-
mo, en medio de una transición entre
administraciones, por adelantar los costos
políticos financieros por la toma de deci-
siones sobre quizá 5 de las 18 iniciativas
que se quieren empujar, sí o sí, en el mes de
septiembre.

La audacia de López Obrador no sor-
prende, su tozudez para conducirse medi-

ante manotazos y rabietas y así sacar a flote
sus prioridades está comprometiendo al
gobierno entrante, aunque construyan una
narrativa aduciendo lo contrario. Los
hechos hablan por sí solos.

El tipo de cambio no ha reaccionado
favorablemente ya que persisten las preocu-
paciones sobre las reformas y el déficit pre-
supuestario. Y para documentar el pesimis-
mo, Hacienda informó que redujo la deuda
externa del país con vencimiento en el 2025
con el objetivo de darle un tanque de
oxígeno al gobierno de Sheinbaum mientras
el Banco de México anunciaba que se
“podría intervenir” si se mantiene la
extrema volatilidad del tipo de cambio.

Hay tormentas que México debería evitar
coincidan en el mismo contexto.

La incertidumbre económica financiera y
la de (in)seguridad. Ambas tienen la poten-
cia de desestabilizar en el mediano plazo.
La volatilidad y la crisis de confianza que se
vive por incertidumbre y la falta de con-
trapesos aunados a la confirmación de
autoridades estadunidenses de la entrada de
radicales islámicos de Tayikistán por la
frontera norte valiéndose de una organi-
zación de tráfico de migrantes también pre-
suntamente ligada con ISIS, deben ser aler-
tas en un tablero geoestratégico de ambos
países. Y ya ni hablar de los ejercicios mil-
itares en el Atlántico de Rusia-Cuba…

sábado 15 de junio de 2024

Motivo de la inestabilidad

Las dos tormentas

Mario Maldonado

Marcela Gómez Zalce

L

L

R

L

Gabinete de Sheinbaum: por partes y todos quieren

El camino a la autocraciaReconocer
los resultados
Julio Vaqueiro

Francisco Valdés Ugalde
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Cd. de México/El Universal.-                            

El gobierno federal dio a conocer
este viernes, a través de una edición
vespertina del "Diario Oficial de la
Federación" (DOF), las reformas a
las leyes de Amparo y de Amnistía. 

Cabe destacar que, estas modifi-
caciones fueron aprobadas por el
Congreso de la Unión hace más de
un mes y se publican a tan solo doce
días de las elecciones del 2 de Junio.

Por lo que el 17 de abril pasado, el
pleno del Senado aprobó con el
respaldo del partido de Morena y sus
aliados la reforma a los artículos 129
y 148 de la Ley de Amparo. 

Esta enmienda establece que en
los juicios de amparo que resuelvan
la inconstitucionalidad de normas
generales, las suspensiones dictadas
no tendrán efectos generales. 

La oposición se manifestó en con-
tra, argumentando que esta reforma
representa un retroceso en la defensa
de los derechos humanos y una reac-
ción al supuesto fracaso del
Presidente Andrés Manuel López
Obrador, en imponer leyes autori-
tarias y avanzar en sus proyectos de
gran envergadura.

Asimismo, se realizaron cambios
al artículo 9 de la Ley de Amparo,
permitiendo que el titular del Poder
Ejecutivo federal pueda otorgar
amnistías de manera directa en casos
específicos, sin seguir el proced-
imiento establecido. 

Sin embargo, para que se conceda
esta amnistía, la persona beneficiada
debe aportar información verificable
y útil para esclarecer hechos rele-
vantes para el Estado Mexicano.

Las condiciones para otorgar esta

amnistía incluyen que la persona
beneficiada esté enfrentando
acciones penales, sea procesada o
sentenciada por cualquier delito. 

Además, esta medida ha generado
polémica en torno a su funcionali-
dad, por lo que se espera que tenga
un impacto significativo en la políti-
ca y justicia del país, especialmente
en el contexto postelectoral, donde
Morena y sus aliados ganaron en
ambas cámaras y cuentan con may-
oría.

Estas reformas han desatado una
intensa discusión sobre su impacto
en el sistema judicial y la protección
de los derechos humanos en México.

Por lo que el presidente Andrés
Manuel López Obrador explicó que
la Ley de Amnistía se contempló
para resolver casos difíciles, como el
de los normalistas de Ayotzinapa.

Cd. de México/El Universal.-                

La excandidata presidencial de la
oposición Xóchitl Gálvez celebró la
decisión del Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación
(TEPJF) que determinó que el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador
ejerció violencia política de género
en su contra.

Sin embargo, lamentó la inefi-
ciencia y tardanza de las autoridades
en resolver el asunto antes de la jor-
nada electoral, así como la ausencia
de sanciones contra el mandatario.

"El Tribunal Electoral determinó
que el Presidente @lopezobrador_
ejerció violencia política de género

en mi contra. Celebro la decisión,
pero lamento la ineficiencia y tar-
danza de las autoridades de no haber
resuelto el asunto previo a la jornada
electoral. 

Tampoco estoy de acuerdo en que
no hayan impuesto ninguna sanción
para @lopezobrador_, ni siquiera el
pago de una multa. Esto no se acaba
aquí", declaró.

La Sala Especializada del TEPJF
acreditó la responsabilidad del presi-
dente López Obrador por comentar-
ios realizados en 11 conferencias
matutinas que la senadora denunció
como violencia política de género.

Entre las declaraciones del presi-
dente, se incluyó la afirmación de

que Gálvez obtuvo la candidatura
"por decisión de un grupo de per-
sonas con poder político que la des-
ignaron para utilizar su imagen como
una mujer de pueblo, y que con ello
pretende causar simpatía en el elec-
torado".

Estas manifestaciones fueron con-
sideradas por el tribunal como vio-
lencia simbólica, con el objetivo de
menoscabar los derechos políticos de
Gálvez, basándose en su condición
de mujer e indígena. 

Además, se señaló que los comen-
tarios refuerzan estereotipos de infe-
rioridad o dependencia, negando su
autonomía y trayectoria como fun-
cionaria pública.

Cd. de México/El Universal.-                              

La Suprema Corte de Justicia de la

Nación (SCJN) turnó a la ministra

Loretta Ortiz Ahlf la acción de incon-

stitucionalidad que diputados de oposi-

ción presentaron contra la reforma que

creó el Fondo de Pensiones del

Bienestar, impulsada por el presidente

Andrés Manuel López Obrador.

De esta manera, ella será la encarga-

da de determinar si admite o no la

impugnación que legisladores del

PAN, PRI y PRD tramitaron a finales

de mayo para que evitar que el

Ejecutivo federal se haga del control de

al menos 40 mil millones de pesos de

cuenta de afore inactivas.

En la lista de notificación de la

SCJN, la Subsecretaría General de

Acuerdos del Alto Tribunal dio cuenta

que se dio trámite a la acción de incon-

stitucionalidad con el expediente

116/2024, mismo que se turnó a Ortiz

Ahfl, quien fuera diputada federal por

el partido Morena, para que instruya el

procedimiento correspondiente.

"Con el escrito y los anexos,

fórmese y regístrese el expediente físi-

co y electrónico, relativo a la acción de

inconstitucionalidad hecha valer por

diversas diputadas y diputados inte-

grantes del Congreso de la Unión. 

Túrnese este expediente a la minis-

tra Loretta Ortiz Ahlf para que instruya

el procedimiento correspondiente, de

acuerdo con el registro que al efecto se

lleva en la Subsecretaría General de

Acuerdos de este Alto Tribunal. 

Se habilitan los días y las horas que

se requieran para llevar a cabo la noti-

ficación de este proveído", se publicó.

Cd. de México/El Universal.-                            

El Instituto Nacional Electoral (INE)

avanzó con el proceso de fiscalización

para revisar los gastos e ingresos de las

campañas para la Presidencia de la

República, Congreso y cargos locales.

Informó que el 14 de junio realizó la

notificación de oficios de errores y

omisiones, derivado del tercer y último

periodo de presentación de informes de

ingresos y gastos de las campañas.

Por lo que una vez recibidos los ofi-

cios, los partidos políticos tendrán

cinco días para presentar el informe de

corrección correspondiente, es decir,

para dar respuesta y solventar las omi-

siones señaladas por la autoridad elec-

toral.

Sin embargo, el 5 de julio la Unidad

Técnica de Fiscalización circulará a la

Comisión de Fiscalización los dic-

támenes y resoluciones para su análisis.

Siete días después, el 12 de julio,

serán aprobados por esta comisión.

Por lo que el Consejo General del

INE someterá a discusión y votación

estos dictámenes el 22 de julio.

Con esto, concluirá el proceso de fis-

calización de los actores políticos que

contendieron en el Proceso Electoral

Federal y Locales Concurrentes 2023-

2024.

Se compromete Sheinbaum en dar
seguimiento al rescate de mineros

Gálvez celebró la resolución que confirmó la violencia política de género
ejercida por el presidente en 11 conferencias matutinas. 

El gobierno federal publicó este viernes en edición vespertina del "Diario
Oficial de la Federación" las iniciativas a las leyes de Amparo y de Amnistía.

Avanza INE con revisión de gastos de campaña

La impugnación busca evitar el control federal de 40 mil millones de pesos de
cuentas de afore inactivas.

Definirá Loretta Ortiz rumbo 
del Fondo de Pensiones

Los partidos políticos tendrán 5 días para corregir y responder a las omisiones
señaladas por el INE en sus informes de ingresos y gastos de campaña.

Publican en DOF las reformas de Amparo y Amnistía

Celebra Xóchitl fallo del TEPJF contra AMLO

Coahuila/El Universal.-               

La virtual presidenta electa de

México, Claudia Sheinbaum, se

comprometió a darle seguimiento al

Plan de Justicia para Pasta de

Conchos en caso que no sea culmina-

do en la administración del presi-

dente Andrés Manuel López

Obrador.

"Quiero expresarles que, si por

alguna razón estos trabajos no

pueden ser culminados de aquí a que

yo tome posesión, me comprometo

con ustedes a continuarlos con la

misma voluntad. Con la misma vol-

untad y la misma determinación que

ha tenido el Presidente y su equipo",

indicó.

Durante su participación en el

evento a invitación del presidente

Andrés Manuel López Obrador,

Claudia Sheinbaum se comprometió

a analizar la construcción de una

unidad de atención médica u hospital

para los mineros.

"Siento también su dolor, que ha

sido desde hace 18 años uno de los

dolores más grandes no solamente de

ustedes, de sus familias, sino es un

dolor que también ha marcado a nue-

stro país. Porque las y los mexicanos

somos generosos y compartidos y no

solo compartimos el pan y la sal,

sino también los sufrimientos. Desde

entonces ustedes han encabezado una

lucha por recuperar a sus seres queri-

dos y por la justicia", mencionó.

Detalló que corresponde a las

Fiscalías esclarecer en definitiva las

causas y responsabilidades y atender

demandas, "pero hay una parte de la

justicia muy importante que hoy es

una realidad con lo que ha hecho el

Presidente Andrés Manuel López

Obrador".

"No podemos ser ajenos cuando

alguien sufre. Pero además las tareas

de rescate a las que se comprometió

nuestro Presidente, obedecen tam-

bién a esta gran palabra y su profun-

do significad o, justicia. Porque la

justicia tiene que empezar por

reconocer y atender las demandas

justas y legítimas como la que ust-

edes han mantenido todos estos años

por la recuperación de sus seres

queridos".

Agregó: "Y los avances en la

recuperación permitirán dar elemen-

tos para el esclarecimiento de lo

ocurrido y también, por supuesto, a

sanar no solo heridas familiares sino

también de todo nuestro país".

En el evento con el actual presidente, prometió analizar la creación de un
hospital para los mineros.

Aseguró que continuará con el Plan de Justicia para Pasta de Conchos 
si no se concluye durante el mandato de Andrés Manuel López Obrador.
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Cd. de México/El Universal.-                          

El presidente Andrés Manuel López
Obrador aseguró que se reforzará la
seguridad en Tila, Chiapas, donde la
violencia entre pobladores provocó el
desplazamiento de decena de familias.

El Mandatario hizo un llamado a la
población a que no haya agresiones y
resuelvan sus problemas mediante el
diálogo.

"Ya muchos están regresando, man-
darle un saludo a toda la gente en Tila,
un llamado a que no se enfrenten, que
no haya violencia, hay servidores
públicos que están atendiendo alber-
gues, que están apoyando a los
pobladores, ayer (jueves) se llevó a
cabo un tianguis del bienestar en Tila,
y se está buscando resolver este prob-
lema mediante el diálogo".

El presidente López Obrador dijo
que se tiene que llegar a un acuerdo
entre los dos grupos que están
enfrentados, porque se trata problema
que tiene cuando menos 50 años que
tienen con una resolución presidencial
en una dotación ejidal.

El Mandatario no descartó que en el
conflicto esté involucrado un grupo
criminal, pero insistió en que se trata
de un problema ejidal que viene de
lejos.

"Puede ser que haya algo (grupo
criminal), pero es un asunto que viene
de lejos y se han armado de los dos
bandos, ya tiene tiempo y esto pasó por
el movimiento cuando el levantamien-
to zapatista, todo eso, entonces yo
hago un llamado a la gente de Tila a la
reconciliación, no se gana nada con la
confrontación, con los pleitos", dijo.

‘Hay 5 agentes de la GN
detenidos por masacre’

Tras la masacre en una vecindad de
León, Guanajuato, que dejó cuatro
mujeres y dos niños muertos, el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador
informó que, al estar relacionados, hay
cinco elementos de la Guardia
Nacional (GN) detenidos.

"Ya se está trabajando en la investi-
gación, les puedo adelantar que hay
cinco miembros de la Guardia Nacional
detenidos, pero esto por lo que corre-
sponde a las normas de las Fuerzas
Armadas. Falta la investigación que
está haciendo la fiscalía", mencionó
López Obrador.

Señaló que la Secretaría de la
Defensa Nacional tiene a los guardias
nacionales bajo custodia. "No quiero
adelantar nada hasta que tengamos toda

la investigación. Nada más quiero
decirles que no hay en este gobierno
impunidad para nadie".

Familiares de las víctimas com-
partieron que la noche del crimen la
GN llegó a la vecindad, los elementos
tomaron objetos y en tono amenazante
indicaron a un joven y a las personas
moradoras que tenían un día de plazo
para dejar el inmueble, y luego se reti-

raron.
Sin embargo, unos 15 minutos

después "los asesinos entraron a la
casa". Desde el techo un hombre de 51
años y un joven de 18, escucharon los
disparos y al bajar encontraron a las
seis personas sin vida. Presuntamente
los agresores preguntaron por uno de
ellos, según José Mares, padre y abue-
lo de las víctimas.

Cd. de México/El Universal.-                        

La reciente propuesta de reforma
del Poder Judicial de la Federación
(PJF), que plantea la elección de jueces
por votación popular, ha generado un
intenso debate entre expertos y
académicos. 

Francisco Burgoa, profesor en
Derecho Constitucional en la
Universidad Nacional Autónoma de
México (UNAM), advierte sobre las
posibles consecuencias negativas de
esta iniciativa, enfatizando la pérdida
de capacidad técnica e imparcialidad
política en el sistema judicial.

En una entrevista, Burgoa señaló
que no cualquier abogado o especial-
ista está preparado para llevar a cabo la
actividad jurisdiccional de manera efi-
ciente. 

"Desde el momento en que a los juz-
gadores los quieren someter a voto
popular, se va a perder esa posibilidad
de que lleguen los mejores perfiles y,
sobre todo, que garanticen autonomía e
independencia", expresó. 

Según el catedrático, la elección
popular podría dar lugar a desorden y
rezagos significativos debido a la falta
de perfiles técnico-jurídicos especial-
izados y con experiencia.

Burgoa también advirtió sobre la
politización de la elección de jueces.
"Quieren que se deban al pueblo, y el
pueblo, si bien es cierto es el que va a
votar por ellos, ¿cómo llegan esos can-
didatos?", cuestionó. 

Añadió que la selección de jueces se
vería influenciada por la afinidad
política, comprometiendo así la inde-
pendencia judicial.

El profesor también destacó la
incertidumbre que esta reforma gener-

aría entre los actuales jueces y mag-
istrados. 

"Ellos saben que los van a correr,
porque va a haber una purga", indicó.

Además, señaló que el Poder
Ejecutivo podría manipular la pre-
sentación de candidaturas, favorecien-
do a perfiles cómodos y afines a sus
intereses.

Aunque la reforma incluye propues-
tas como la justicia expedita, estable-
ciendo plazos máximos de resolución
para asuntos fiscales y penales, Burgoa
subrayó que estas medidas podrían ser
contraproducentes. 

"En los hechos va a existir la posi-
bilidad de hacer el proceso más lento
en la resolución de los asuntos", afir-
mó, mencionando la gran carga de
expedientes que ya enfrentan los
poderes judiciales.

La transición de jueces con experi-

encia a nuevos jueces sin la misma
preparación y conocimiento del sis-
tema judicial podría ralentizar aún más
la resolución de los casos, argumentó
Burgoa. 

Citó el ejemplo de la ministra de la
SCJN, Lenia Batres, para ilustrar cómo
la falta de experiencia puede afectar la
eficiencia judicial.

Además, Burgoa enfatizó la impor-
tancia de la especialización en distintas
ramas del derecho. 

"La única forma para que no se
resintiera ese cambio es que quien
llegue a ocupar el cargo también tenga
conocimientos", afirmó. 

La complejidad y la necesidad de
conocimientos específicos en áreas
como telecomunicaciones y competen-
cia subrayan la necesidad de mantener
criterios estrictos y técnicos en la selec-
ción de jueces.

Cd. de México/El Universal.-                             

El Partido Acción Nacional (PAN) pre-
sentó un Juicio de Inconformidad en
contra de la elección de la Presidencia
de la República, a fin de que la Sala
Superior en apego a la legalidad anule
la elección por las graves violaciones
que se dieron durante el proceso elec-
toral, informó el presidente nacional
del PAN, Marko Cortés Mendoza.

"El proceso fue una elección de
Estado que se caracterizó por no contar
con un piso parejo, por la intervención
del Presidente de la República, la vio-
lencia e injerencia del crimen organiza-
do y el uso del aparato del Estado para
promover la candidatura de la coali-
ción Sigamos Haciendo Historia",
señaló.

Acción Nacional advirtió las graves
y reiteradas intervenciones del
Ejecutivo Federal que violaron los
principios de imparcialidad, neutrali-
dad y equidad en la contienda, utilizan-

do las mañaneras para fungir como jefe
de campaña de Claudia Sheinbaum.

Ello "desde el destape de las "cor-
cholatas" hasta el cierre de la campaña,
empleando todos los recursos públicos
a su alcance para promocionar su can-
didatura".

El dirigente panista denunció que
hay constancia de 55 sentencias de la
Sala Superior, donde se acreditó que el
Presidente vulneró principios constitu-
cionales e incurrió en infracciones
electorales, generando una elección
presidencial sin condiciones de igual-
dad para nuestra candidata Xóchitl
Gálvez.

"En todo el proceso se usaron de
forma indebida los programas sociales,
que fueron dirigidos a descalificar a la
oposición e influir y manipular el voto
de la ciudadanía".

Finalmente, puntualizó, la contien-
da estuvo inmersa en un clima de vio-
lencia generalizada e intervención del
crimen organizado.

'Perderá PJ capacidad técnica con reforma'

El mandatario hizo un llamado a la población para resolver sus problemas
mediante el diálogo y evitar más agresiones.

Se reforzará seguridad en Tila ante
violencia entre pobladores: AMLO

85 elevadores se encuentrane inoperativos debido a los robos de compo-
nentes o vandalismo dentro de las instalaciones. 

Presenta PAN juicio para
anular las elecciones

Marko Cortés denunció que el proceso electoral estuvo marcado por la uti-
lización indebida de programas sociales y recursos públicos.

Inicia IMSS revisión de más de
mil elevadores; asigna 105 mdp
Cd. de México/El Universal.-                         

El Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS) inició la revisión y com-
postura de los elevadores que se encuen-
tran en sus unidades médicas y no médi-
cas, alrededor de mil 50 elevadores, de los
cuales 85 están sin operar, por el robo de
componentes o vandalismo, señaló el
director general Zoé Robledo Aburto.

Para ello se asignaron 105.1 millones
de pesos en 2024 para mantenimiento
preventivo y correctivo, similar al que el
año pasado aprobó el Consejo Técnico
del Seguro Social para mantener a los ele-
vadores, que fue de 105.6 millones de
pesos.

El funcionario informó que ésta es la
primera vez que el IMSS cuenta con con-
tratos nacionales para el mantenimiento
preventivo y correctivo de los elevadores.

Para ello se reunió con representantes
de la Asociación Mexicana de Elevadores
y Escaleras Eléctricas, y de las empresas:
Elevadores Otis; kone México; y
Elevadores Schindler.

"Estamos trabajando en una ruta coor-
dinada para resolver más rápido cualquier
eventualidad en nuestras unidades", dijo
Robledo Aburto.

Cabe recordar que el 10 de julio del
año pasado, en el Hospital General de
Zona número 18, en Playa del Carmen,
Quintana Roo, murió una niña de 6 años,
prensada por un levador en malas condi-
ciones.

Por lo cual, la Dirección Jurídica del
Seguro Social presentó una denuncia con-
tra la empresa SITRAVEM, con la cual
tenía un contrato para el mantenimiento
de los cuatro elevadores de dicho hospi-
tal.

Muere Jean Succar sin ser sentenciado en el fuero común
Quintana Roo/El Universal.-                        

Jean Succar Kuri murió el viernes senten-
ciado en el fuero federal, pero impune en
el fuero común, pues a casi 21 años de que
Edith Encalada lo denunciara e hiciera
confesar sus actos de pederastia en un
video grabado con cámara oculta, en
Cancún, los juzgados de Quintana Roo
han sido incapaces siquiera de dictarle
sentencia de primera instancia por los deli-
tos de violación equiparada, abusos
deshonestos y corrupción de menores.

"Ahora que Dios lo juzgue. No es posi-
ble que el Estado en Quintana Roo no
haya podido juzgar a un pederasta.
Lamentable. Como víctimas, me pregunto
¿dónde está la justicia? Él se fue impune.
Los delitos se cometieron desde que yo
tenía 13 años. La verdad es que se va, se
muere y queda en un estado impune a
nivel estatal.

"Estoy sumamente adolorida. Muy
adolorida. Después de 20 años es lamenta-

blemente que no se le haya podido juzgar
en el fuero común por la corrupción de los
juzgados en Quintana Roo", expresó
Encalada.

En entrevista adelantó que, pese a la
muerte de su victimario, buscará que se
llegue a sentencia firme en materia feder-
al, porque antes de morir Succar mantenía
impugnada la condena por 94 años de cár-
cel, y que se dicte sentencia en el fuero
común, en donde pese a innumerables
audiencias, los juzgados siguen sin
resolver.

"A nivel federal voy a seguir luchando
para que quede sentenciado en firme con
ese término: Un tratante, un abusador sex-
ual o lo que determine la autoridad. Voy a
llegar hasta la última instancia para que en
el fuero federal sea ratificada la sentencia
por pornografía infantil", sostuvo.

Encalada indicó que la muerte del ped-
erasta confeso la tomó por sorpresa, en la
Ciudad de México, luego de que ella se
enterase de que el próximo 8 de julio esta-

ba programada una audiencia para
resolver si a Succar Kuri le daban o no la
prisión domiciliaria que solicitó.

"Fue inesperado. Yo estaba buscando
que no se le diera la prisión domiciliaria,
por los delitos tan graves que cometió con-
tra menores y ahora al fallecer se queda
suspendida la sentencia de primera instan-
cia del fuero común y en el fuero federal
se queda el quantum de la pena respecto al
delito de corrupción de menores y le cor-
responde al Colegiado la apelación".

"A él le admitieron un recurso de
inconformidad respecto al quantum del
delito de corrupción de menores, en el
fuero federal. Eso va a seguir. Y yo voy a
continuar mi defensa hasta el final. En lo
estatal es una pena que el Estado mexi-
cano no haya podido ejercer justicia frente
a un pederasta, un victimario, un abusador
sexual, como lo quieran llamar. No hubo
sentencia de primera instancia en el fuero
común en Quintana Roo", manifestó.

Antecedentes
En octubre de 2003, Edith Encalada se

convirtió en la primera víctima en denun-
ciar a Jean Succar ante la Procuraduría
General de Quintana Roo, acusándolo de
graves delitos. 

Sin embargo, una filtración sobre una
orden de aprehensión permitió que Succar
escapara de Cancún hacia la Cd. de
México y luego a Los Ángeles,
California, como reveló en una entrevista
televisada en 2006 desde la cárcel. Tras su
captura en febrero de 2004 en Arizona y su
posterior extradición a México en 2006,
Succar enfrentó cargos en relación con una
red de pornografía infantil documentada
por la periodista Lydia Cacho en su libro
"Los Demonios del Edén".Los docentes de la Coordinadora participaron en un mitin, en el que

Hernández exigió mejoras en los planteles.

En entrevista, Burguoa consideró que se podría ocasionar un desorden
desde el momento en que sean electos por el voto popular .
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El dato del día
Las ventas de bienes y servicios a través del

comercio electrónico se concentran en unas

cuantas empresas, como Mercado Libre, Amazon

y algunas chinas, que quitan mercado a las tien-

das físicas, lo que genera una competencia cuya

regulación aún no se define, pero que pretende se

tenga una cancha pareja

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$52,800.00

Plata México
$543.68

VentaDlr. Americano

Interbancario  13

Interbancario  14

$18.92

$18.38

$18.46

11.2475

11.3926

11.5498

8.63

8.133128

8.132064

8.1310011,066.17

Actual

$17.88

$18.37

$18.45

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 15

Udis 16

Udis 17

Udis 18

11.00

11.11

11.22

11.40

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

73.33
Brent

82.62
WTI

78.45

S&P BMV 

-0.10%

FTSE BIVA

0.00%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.15%38,47.10

NUEVA YORK
38,589.16

52,275.65 52,222.94 TlaquepArte

Expo Tu Boda

Del 21 al 24  
en Cintermex

1,066.14

8.129938

15 de Junio 2024

18.4512
17.88 18.92

19.46

0.11719 0.11738

52,222.94

0.10% menos

Baja

6 centavos más

1 centavos menos

0.00074 centavos más

38,589.16

0.15% menos

11.00 11.04

57.94

20.02

Baja52.71

Ciudad de México/El Universal.-
La moneda mexicana en los merca-

dos internacionales concluyó este
viernes en torno a 18.46 unidades por
dólar, lo que significa una depreciación
de 0.4% u ocho centavos frente al
cierre del viernes anterior.

Se trata de la cuarta semana consec-
utiva de pérdidas ante el billete verde,
de acuerdo con información de
Bloomberg.

Desde el pasado 17 de mayo, el tipo
de cambio acumula una depreciación
de 11.3% o 1.9 unidades, perdiendo la
resiliencia observada a lo largo de los
últimos dos años.

No obstante, el peso estuvo lejos de
ser la divisa más depreciada en la sem-
ana, ubicándose en la posición 17, ya
que la paridad mostró una corrección a
la baja el jueves, luego de que el Banco
de México (Banxico) señaló que está
preparado para intervenir en el merca-
do ante episodios de volatilidad.

Esto no elimina el riesgo de depre-
ciación cambiaria en las próximas sem-
anas, opinó Gabriela Siller, directora
de Análisis Económico del grupo
financiero Base.

Desde el punto de vista de Janneth
Quiroz, directora de Análisis
Económico, Cambiario y Bursátil del
grupo financiero Monex, el mercado
muestra preocupación por tres princi-
pales frentes: el político posterior a las
elecciones, el económico y los comi-
cios en Estados Unidos.

En el tema político, la atención
estará en la discusión, aprobación y

eventual ejecución de las reformas
judiciales, electorales y sobre los
órganos autónomos.

En el entorno económico, el interés
se mantiene en las medidas del gobier-
no entrante para reducir el déficit fiscal
de 5.0% del Producto Interno Bruto
(PIB) a niveles de 2.0% a 3.0%, pero
está la presión de un mayor gasto por
los nuevos programas sociales.

A esto se suman aspectos como una
menor actividad económica, riesgos
inflacionarios y la implementación de
una política monetaria restrictiva
durante más tiempo, expuso Janneth
Quiroz.

En el escenario electoral de Estados
Unidos, los inversionistas pondrán

mayor atención en el primer debate
presidencial, previsto para el 27 de
junio, así como en las propuestas que
se hagan para la primera revisión del T-
MEC en 2026.

El dólar al menudeo terminó el
viernes en 18.92 pesos a la venta en las
ventanillas de los bancos, 0.3% o seis
centavos más caro que al cierre de la
semana anterior, de acuerdo con los
datos publicados por CitiBanamex.

La aversión al riesgo sigue
observándose también en el Índice de
Precios y Cotizaciones de la Bolsa
Mexicana de Valores (BMV), que
finalizó este viernes en 52 mil 223 pun-
tos y sufrió una caída semanal de 1.4%,
la quinta de manera consecutiva.

Ciudad de México/El Universal.-
México tiene la segunda mayor

economía de América Latina y la
número 12 en la lista mundial, mientras
Argentina es la tercera más grande de
la región y ocupa la posición 23 en el
ranking global.

Sin embargo, esto no siempre fue
así, ya que el país del tango y el asado
llegó a tener una de las economías más
ricas del planeta durante el siglo pasa-
do, incluso más que Canadá y a la par
de Alemania.

"Entramos al siglo XX siendo uno
de los países más ricos del mundo,
pero, desde el comienzo del siglo XX,
Argentina tuvo 17 crisis, 15 de ellas se
destacan por el desequilibrio fiscal. Eso
tiene una raíz en esto de haber abraza-
do las ideas socialistas, especialmente

desde 1916, con la consigna donde hay
una necesidad, nace un derecho",
explicó Javier Milei quien es presidente
de Argentina desde el pasado 10 de
diciembre y cuyo mandato terminará a
finales de 2027.

A más de 100 años de distancia, el
futuro otra vez luce prometedor para
los argentinos, aunque antes deberán
soportar una terapia de shock para
resolver la crisis.

Con una población de 47 millones
de personas, Argentina verá despegar
su economía bajo el gobierno de Javier
Milei, indican las proyecciones más
recientes de su principal acreedor: el
Fondo Monetario Internacional (FMI).

La organización que nació hace
ocho décadas y hoy encabeza
Kristalina Georgieva estima que la

economía argentina marchará a un
ritmo anual promedio de 4.5% de 2025
a 2027, por encima de la media en

América Latina y similar a las tasas que
presentan las naciones del sudeste
asiático.

En cambio, México, cuya población
supera los 130 millones de habitantes,
crecerá a una velocidad promedio de
1.8% en el mismo periodo, que abarca
la primera mitad de la administración
de Claudia Sheinbaum, anticipa el
FMI.

Este ritmo se encuentra por debajo
de la media de 2% registrada a lo largo
de las últimas cuatro décadas, entre
1983 y 2023.

El nearshoring es una oportunidad
sin precedentes para la economía mex-
icana, aunque las inversiones que
pueden verse materializadas en 2025 y
2026 traerán consigo nuevos desafíos y
riesgos que las empresas deberán ges-
tionar adecuadamente, opina Roberto
Ricalde director de Riesgos de
Solunion México.

Ciudad de México/El Universal.-
La Secretaría de Economía (SE)

mantendrá las cuotas compensatorias
de los insumos para llantas, hule y cau-
cho, originarios de Estados Unidos,
Corea y Japón, mientras termina la
revisión de oficio que hace a las
importaciones de dichos productos.

En el Diario Oficial de la
Federación se explicó que por la res-
olución preliminar del procedimiento
administrativo se mantiene la cuota
contra las importaciones de hule
polibutadieno estireno en emulsión de
la siguiente manera:

Para las importaciones de dicho pro-
ducto originario de Estados Unidos la
cuota será de 0.34075 dólares por kilo-
gramo; para Corea la cuota es de
0.11378 dólares por kilogramo y para
Japón de 0.23556 dólares por kilo-
gramo.

Esta cuota compensatoria se impone
luego de que en 2017 se realizó una
investigación por dumping en la que se

encontró que las empresas exportado-
ras estadounidenses, japonesas y core-
anas exportan por debajo del precio de
mercado.

La cuota aplica de manera quinque-
nal y actualmente la dependencia real-
iza la revisión para decidir si la
mantiene o no por otros cinco años.

EU, COREA Y JAPÓN PUEDEN
ARGUMENTAR

A partir de ahora se abre un plazo de
20 días hábiles para que las partes
interesadas en el procedimiento com-
parezcan y presenten sus argumentos y
pruebas.

En esta investigación los interesa-
dos son, Industrias Negromex, como el
promotor de la investigación; mientras
que por la parte de las importadoras
están Bridgestone, Comercial Sofer,
Compañía Hulera Tornel, Crepé del
Bajío, Germán Antonio Olague
Almonasi, Hules Banda, Industrias de
Hule Galgo, Pireli Neumáticos, entre
otras.

Ciudad de México/El Universal.-            
El empleo de la industria manufacturera

registró una ligera recuperación en abril,
frenando la racha de nueve meses a la baja,
revelan los datos publicados por el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi).

Durante el cuarto mes de 2024, el per-
sonal ocupado total en la industria manu-
facturera registró un avance de 0.2. Pese a
ello, el indicador llega a las 102 unidades,
su nivel más bajo desde mayo de 2021.

Por tipo de contratación, el personal
dependiente de la razón social creció 0.3%.
El número de los obreros y técnicos en pro-
ducción subió 0.3% y el de los empleados
administrativos, contables y de dirección
no registró variación, mientras que el no
dependiente disminuyó 0.4%.

En 13 de las 21 actividades que com-
prende el sector se reportó un crecimiento
de sus platillas laborales durante abril
pasado, entre las que destacan: la fabri-
cación de prendas de vestir con un alza
mensual de 2.1%; impresión e industrias
conexas, 1.5%, industria del papel, 1.3%; y
curtido y acabado de cuero y piel, y fabri-
cación de productos de cuero, piel y mate-
riales sucedáneos, 1.2%.

Entre las actividades que reportaron un
recorte de personal, sobresalen: la industria
de la madera con una contracción de 3.2%;
fabricación de productos textiles, excepto
prendas de vestir, -1.5%; y la fabricación
de productos derivados del petróleo y del

carbón, -1.0%.
TIEMPO Y SALARIOS

Por otra parte, el Instituto informó que
las horas trabajadas por el personal ocupa-
do total en las industrias manufactureras
disminuyeron 0.4% en abril respecto a las
del mes anterior.

Según la categoría de los ocupados, las
que trabajó el personal no dependiente de
la razón social retrocedieron 0.9 % y las
correspondientes al personal dependiente,
0.3 %.

Las horas trabajadas de los obreros y
técnicos en producción, así como las de los
empleados administrativos, contables y de

dirección descendieron 0.3 %.
Asimismo, en abril de este año, las

remuneraciones medias reales pagadas en
el sector manufacturero disminuyeron
1.0% a tasa mensual. De manera desagre-
gada, las pagadas al personal no dependi-
ente de la razón social bajaron 1.7% y las
correspondientes al personal dependiente,
0.7%.

Las prestaciones sociales, contribu-
ciones y utilidades decrecieron 1.9%, y los
salarios pagados a las y los obreros y técni-
cos en producción, así como los sueldos
pagados a las y los empleados administra-
tivos, contables y de dirección, 0.6%.

Economía de Argentina crecerá más que la de México

A más de 100 años de distancia, el futuro otra vez luce prometedor para los
argentinos.

Empleo manufacturero logra ligera recuperación

El empleo de la industria manufacturera registró una ligera recuperación en abril,
frenando la racha de nueve meses a la baja

SE mantiene cuotas contra 
insumos para llantas y hule

Actualmente la dependencia realiza la revisión para decidir si la mantiene o
no por otros cinco años.

El peso se deprecia por 
cuarta semana seguida

La moneda mexicana en los mercados internacionales concluyó este
viernes en torno a 18.46 unidades por dólar, lo que significa una depre-
ciación de 0.4% u ocho centavos
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Aborda G7 migración, IA 
y seguridad económica 

Bari, Italia.-                                                           

El Grupo de los Siete centró
el viernes su atención en la
migración, la inteligencia artifi-
cial, la seguridad económica y
la región Indo-Pacífica, en el
que fue el segundo y último día
de su cumbre en Italia. Los líde-
res de los países del G7 subra-
yaron su determinación de
hacer frente a los retos mundia-
les “en un momento crucial de
la historia”.

En la reunión, también se
debatieron otros temas impor-
tantes, como el apoyo financie-
ro a Ucrania, la guerra en Gaza,
el cambio climático, Irán, la
situación en el mar Rojo, la
igualdad de género, la política
industrial de China y la seguri-
dad económica.

“Estamos trabajando juntos
y con otros para hacer frente a
los acuciantes retos de nuestro
tiempo”, afirmaron los líderes
del G7 en un comunicado final,
en el que destacaron su solidari-
dad con Ucrania, su apoyo a un
acuerdo que conduzca a un alto
el fuego inmediato en Gaza y a

la liberación de cautivos, la
inversión en infraestructura sos-
tenible en África y los compro-
misos para hacer frente al cam-
bio climático y la inmigración.

Sin embargo, durante la
cumbre surgieron divisiones,
sobre todo por la ausencia de
una referencia al aborto en la
declaración final de la cumbre.

La declaración tras la cum-
bre del año pasado en
Hiroshima, Japón, expresaba el
compromiso de facilitar el acce-
so al aborto seguro y legal a
mujeres y niñas, y se compro-
metía a defender la igualdad de
género y los derechos de los
miembros de la comunidad
LGBTQ+.

El papa Francisco también se
convirtió en el primer pontífice
en asistir a una cumbre del G7,
y pronunció un discurso sobre
la inteligencia artificial. Entre
otros invitados al evento estu-
vieron el presidente ucraniano
Volodymyr Zelensky, el manda-
tario brasileño Luiz Inácio Lula
da Silva, el primer ministro
indio Narendra Modi y el presi-
dente turco Recep Tayyip
Erdogan.

Ofrecería Biden estatus legal
a indocumentados casados

El Universal.-                                         

Un programa desarrollado
por funcionarios de la Casa
Blanca ofrecería permisos de
trabajo y protección contra la
deportación a inmigrantes no
autorizados casados con ciuda-
danos estadounidenses, siempre
que hayan vivido en Estados
Unidos durante al menos 10
años, dijeron las fuentes, que
solicitaron el anonimato para
hablar sobre planes internos del
gobierno.

La propuesta, conocida como
"Parole in Place", abriría un
camino hacia el estatus legal
permanente y la ciudadanía
estadounidense para algunos
beneficiarios al eliminar un
obstáculo en la ley estadouni-
dense que impide a quienes
ingresaron ilegalmente a
Estados Unidos obtener tarjetas
de residencia sin salir del país,
reportaron fuentes a CBS News.

Otro plan que está preparan-
do la administración Biden agi-
lizaría el proceso para que los

llamados Dreamers y otros
inmigrantes indocumentados
soliciten exenciones que les

facilitarían la obtención de visas
temporales, como las visas H-
1B para trabajadores altamente
calificados, según las fuentes.

Las medidas, añadieron,
podrían anunciarse el martes,
pero la administración no ha
finalizado un plan. Los funcio-
narios de la Casa Blanca se
están preparando para organizar
un evento el martes para cele-
brar el 12º aniversario del pro-
grama de Acción Diferida para
los Llegados en la Infancia, que
protege de la deportación a
aproximadamente 530 mil inmi-
grantes indocumentados traídos
a Estados Unidos cuando eran
niños.

Algunos legisladores demó-
cratas ya han sido invitados al
evento sobre inmigración del
martes en la Casa Blanca, dije-
ron a CBS News tres funciona-
rios del Congreso, solicitando el
anonimato para compartir invi-
taciones privadas.

La propuesta se denomina “Parole in Place” y abre el camino
para muchas familias.

El Universal.-                                          

En el primer semestre de
2024, con la gripe aviar al ace-
cho y el coronavirus en sus
repetidos repuntes, el dengue en
sus cuatro serotipos ya duplicó
el total de casos en América de
2023 al superar los 8 millones
de pacientes y evidenciar las
graves y demoledoras amenazas
de un peligroso coctel de enfer-
medades sobre la salud en el
hemisferio occidental.

Dengue, coronavirus -con su
impacto en altibajos- y gripe
aviar configuraron un explosivo
menú sanitario regional. "En
efecto, ya en este momento en
todas las Américas hay una alar-
ma y una alerta encendidas por
la persona que murió [presunta-
mente] por gripe aviar" en
México, afirmó el cirujano
general venezolano Jaime
Lorenzo, especialista en salud
pública y director ejecutivo de
la organización (no estatal)
Médicos Unidos de Venezuela.

"Esta situación es un aviso de
informes de organismos inter-
nacionales sobre la posibilidad
de transmisión de una enferme-
dad de las aves a los seres
humanos. Este caso debe poner
en alerta a todo el sistema sani-
tario de las Américas", dijo
Lorenzo a EL UNIVERSAL por
teléfono desde Caracas.

Lorenzo adujo que "la prime-
ra acción primordial es la vigi-
lancia epidemiológica en donde

haya presencia de criaderos de
aves, porque es el mecanismo
de destruir a tiempo cualquier
situación que vaya a ocurrir: o
sea, una alerta de vigilancia epi-
demiológica para todas las
naciones". Sugirió que la vigi-
lancia tiene que aumentar, al
recordar que, en paralelo, en la
zona hay un acelerado aumento
del dengue, provocado por la
picadura de un mosquito Aedes
aegypti infectado con algún
serotipo.

ALERTAS
En este panorama, desde

febrero de 2024 se lanzó una
alerta al sistema de salud de
América: unos 500 millones de
personas quedaron en riesgo de
contraer dengue y con la evi-
dencia de que 2023 cerró en el
continente con un promedio

diario de 12 mil 509 casos,
incluido el hemorrágico. La
OPS reportó que, a la vigésimo
primera semana epidemiológica
de 2024 (finales de mayo),
México registró 73 mil 532
pacientes de dengue y 26 falle-
cidos, mientras que en las pri-
meras 21 de 2023 reportó 20
mil 536 y 15 muertos. El total
de 2023 en México llegó a 277
mil 963 con 203 decesos,
informó.

En las primeras 21 semanas
epidemiológicas de 2022, Méxi
co alcanzó 7 mil 726 enfermos y
cinco muertes, según la OPS,
que pertenece al sistema de la
Organización de Naciones Uni-
das (ONU) al integrar la Or-
ganización Mundial de la Salud
(OMS). En 2022 hubo un total
de 59 mil 918 personas conta-
giadas y 53 que perecieron.

En 2020 y 2021, el ataque del
dengue se mezcló con la pande-
mia del coronavirus. En el esce-
nario mexicano, los números
llegaron en 2020 a 120 mil 629
con 79 víctimas mortales y en
2021 a 36 mil 742 con 39 que
fallecieron.

Con respecto al resto de
América, los datos de la OPS
reconfirmaron la gravedad de la
crisis sanitaria en una compara-
ción anual.

En 21 semanas de 2024, el
total se ubicó en 8 millones 981
mil 427 enfermos de dengue y 4
mil 146 decesos. En todo 2023
hubo 4 millones 617 mil 101 y 2
mil 423 muertos, mientras que
en los 12 meses de 2022 fueron
reportados 2 millones 812 mil
304 y mil 290 fallecidos. Las
cifras de 2021 contabilizaron un
millón 269 mil 271 y 437 dece-
sos, en tanto que las de 2020 lle-
garon a 2 millones 331 mil 840
con mil 31 que perecieron, de
acuerdo con la OPS.

"Las enfermedades infecto-
contagiosas, que pasaron a ter-
cer o cuarto lugar en infeccio-
nes y mortalidad en América
Latina, tienen otra vez alta rele-
vancia y son causa importante
de internamiento", explicó el
médico costarricense Roberto
Salvatierra, investigador de la
Coordinación de Investigación
de la Escuela de Medicina y
Cirugía de la (no estatal)
Universidad Hispanoamericana,
de Costa Rica.

Dengue y gripe aviar encienden alertas en LA

Los involucrados rechazan crezca la tensión en la isla.

La armada canadiense
también llega a Cuba

Juan Emilio Aguillón                       

Un barco de la armada cana-
diense llegó a La Habana, en
Cuba, poco después de que
Estados Unidos reportara el arribo
de uno de sus submarinos a la base
naval de Guantánamo.

Lo anterior tras la llegada de un
submarino y buques de guerra
rusos a la bahía cubana, situación
que ha generado tensión entre las
potencias de Occidente y Oriente.

Esta situación ha revivido vie-
jas memorias entre Estados
Unidos y Rusia, cuando protago-
nizaron la Guerra Fría en las déca-
das de los 60s y 70s.

Pese a ello, los rusos y cubanos
aseguraron que la presencia de su
flota no debería preocupar a los
demás países.

Antes de su llegada, la fragata

Gorshkov y el misil Kazán realiza-
ron entrenamientos de misiles en
el Océano Atlántico, mientras que
el barco patrullero Margaret
Brooke, de Canadá, comenzó
maniobras para entrar a Cuba.

De acuerdo con las autoridades
canadienses, este movimiento es
parte de "una visita al puerto para
reconocer la larga relación bilate-
ral entre Canadá y Cuba", asegu-
rando que no tiene que ver con la
presencia de los buques rusos y
estadunidenses.

Se prevé que los barcos de gue-
rra de Rusia se mantengan en
Cuba hasta el 17 de junio, mientras
Moscú subraya que EU y sus alia-
dos no deben preocuparse por la
visita a Cuba, nación con la que
han mantenido lazos estrechos en
las últimas décadas.

Sostienen última jornada de cumbre en Italia.

Especial.-                                       

El presidente de Ucrania,
Volodimir Zelensky, rechazó este
viernes la propuesta de Vladimir
Putin, quien ofreció un alto al
fuego a cambio de que Kiev renun-
cie a ingresar a la OTAN y ceda los
territorios ucranianos parcialmente
ocupados por los invasores. El
mandatario ucraniano comparó el
mensaje de Putin, "un ultimátum”,
con la actuación del régimen nazi y
de Adolf Hitler.

"Vemos este renacimiento del
nazismo. Es una nueva ola, un
nazismo ruso. Todo lo que dice
Putin, darles una parte de nuestros
territorios que han ocupado, y tam-
bién los que liberamos… son
regiones de nuestro país. Dice que
se detendrá y que no habrá un con-
flicto congelado, pero estos son los
mismos mensajes que hacía
Hitler”, declaró el mandatario
ucraniano a la cadena italiana Sky
TG24.

Zelensky agregó que "Hitler
solía decir ‘denme una parte de
Checoslovaquia y pararé', pero no.
Después vino Polonia, la ocupa-
ción de toda Europa, y usted sabe
que esta ola de nazismo no se

detendrá”. No solo el presidente de
Ucrania reaccionó con increduli-
dad. También el secretario general
de la OTAN y Estados Unidos
mostraron su escepticismo ante la
propuesta del líder del régimen
ruso.

"Putin no está en posición de
dictar a Ucrania lo que debe hacer”

El secretario estadounidense de
Defensa, Lloyd Austin, aseguró
que Putin no está en condiciones
de ordenar nada a Ucrania. "Putin
no está en posición de dictar a
Ucrania lo que debe hacer para
lograr la paz”, recalcó tras una reu-
nión de ministros de Defensa de la
OTAN en Bruselas. "Putin ha ocu-
pado ilegalmente territorio sobera-
no ucraniano”, recordó.

Austin indicó que "ese es exac-
tamente el tipo de comportamiento
que no queremos ver”. "No quere-
mos ver que el líder de un país se
levanta un día y decide que quiere
borrar fronteras y anexionarse el
territorio de su vecino. Ese no es el
mundo en el que ninguno de noso-
tros quiere vivir”, comentó, y
subrayó que el jefe del Kremlin
"puede poner fin a esta guerra
hoy”, una invasión "injusta” que
"él empezó sin provocación” y que

le ha costado a Rusia "cientos de
miles de efectivos muertos o heri-
dos”.

También el secretario general
de la OTAN, Jens Stoltenberg,
reaccionó, señalando que la pro-
puesta de declarar un alto al fuego
a cambio de territorios no es una
iniciativa de paz, sino de "más
agresión y ocupación", y afirmó
que no está hecha "de buena fe".
Añadió que el plan de Putin
"demuestra, en cierto modo, que el
objetivo de Rusia es controlar
Ucrania”, lo que es "una flagrante
violación del Derecho
Internacional y esa es la razón por
la que los aliados siguen apoyando
a Ucrania”.

Igualmente, el consejero de la
oficina presidencial ucraniana
Mijailo Podoliak desechó la oferta,
a la que calificó de "altamente
ofensiva”, pues no es una propues-
ta de paz, sino "el paquete estándar
(de exigencias) del agresor”.

"Punto por punto, la 'propuesta
de la Federación Rusia' consiste
en: 1. Cédenos tus territorios. 2.
Renuncia a tu soberanía y deja de
tener entidad. 3. Renuncia a tu pro-
tección (sin membresía ni alian-
zas)”, escribió Podoliak, que
recordó además que Putin espera
que se le levanten las sanciones
internacionales a cambio de un
acuerdo de este tipo.

Rechaza Zelensky plan de paz propuesto por Putin

Rusia quiere que Ucrania decline ingresar a la OTAN.

Postura rusa parece el renacer del
nazismo, considera el líder ucraniano

El Papa se sumó a la Cumbre celebrada en Bari donde pidió
estar alerta sobre la IA.

El dengue, junto con el covid y la gripe aviar configuran un
explosivo menú sanitario regional, dicen los expertos.
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Esto sería tras el anuncio de las autoridades de la probabilidad del 50
por ciento del desarrollo de una depresión trópical en el Golfo de México

Llegarían el miércoles lluvias
de 150 a 250 milímetros

La ex candidata presentó a sus colaboradores agredidos.

Presenta Mariana pruebas
de agresión a su equipo

Consuelo López González

Con una probabilidad del 50 por
ciento para el desarrollo de una depre-
sión tropical en el Golfo de México;
Nuevo León prevé lluvias de 150 a 250
milímetros a partir del próximo miér-
coles.

Mediante un comunicado, la
Comisión Nacional del Agua advirtió
de precipitaciones copiosas durante la
próxima semana en el noreste del país.

El llamado a la población es a ex-
tremar precauciones y permanecer al
pendiente de las condiciones del
tiempo.

"Se prevé que a principios o media-
dos de la próxima semana una zona de
baja presión se forme en el suroeste del
Golfo de México, actualmente pre-

senta una probabilidad del 50% para
desarrollo ciclónico", refiere el escrito.

"Los modelos de pronóstico indican
que dicho sistema podría generar val-
ores acumulados de precipitación entre
150 a 250 mm en los estados de
Coahuila, Nuevo León y el norte de
Tamaulipas del  miércoles 19 al
sábado 22 de junio".

Es de destacar que el acumulado
representa casi la mitad del promedio
anual histórico de lluvias en Nuevo
León, de 627.9 milímetros.

La cantidad de precipitaciones está
sujeta al desarrollo y desplazamiento
del sistema de baja presión.

Evitar cruzar lugares de riesgo
como ríos, arroyos, corrientes de agua,
y pasos a desnivel; tener cuidado con
instalaciones eléctricas, estructuras,

anuncios panorámicos y postes; inten-
tar permanecer en un lugar seguro y no
arrojar basura, son parte de las re-
comendaciones.

Además de no transitar por calles
inundadas; circular despacio con luces
encendidas, intermitentes y cinturón
de seguridad; y tener a la mano los
teléfonos de emergencia.

Para mayores informes, la ciu-
dadanía podrá mantenerse informada
mediante la cuenta de twitter
@conagua_mx, @conagua_clima y de
F a c e b o o k
www.facebook.com/conaguamx, o en
las páginas de internet
http://smn.conagua.gob.mx y
www.gob.mx/conagua.

Cualquier emergencia reportar al 9-
1-1.

Confirman 21 casos de dengue
Todo va a depender de la mencionada depresión trópical.

Consuelo López González.

Con una mayor peligrosidad que en
temporadas anteriores, Nuevo León
registra 21 casos confirmados de
dengue, y 403 más sospechosos.

Tras registrarse la muerte de un
menor por dengue hemorrágico, Alma
Rosa Marroquín Escamilla, Secretaria
de Salud en el Estado, indicó que
suman al momento 9 hospitalizados,
seis menores de edad y tres adultos.

El vector afecta  principalmente a
niños y jóvenes de entre 10 y 20 años
de edad.

"Este tipo de virus cambia y en-
tonces es un serotipo 3 qué está aso-
ciado con mayor gravedad. Todos los
casos que están confirmados
pertenecen a este tipo", refirió.

Resaltó que la Secretaría de Salud
en el Estado mantiene un operativo de
fumigación en toda la entidad.

Sin embargo, es necesario que la

población contribuya a  limpiar sus
patios y eliminar depósitos de basura.

Guadalupe,  García, Juárez, Apo-
daca, Cadereyta y El Carmen, están
entre los municipios con mayor

riesgo.
El llamado  es a lavar, tapar, vol-

tear o tirar objetos que acumulan agua
y que pueden convertirse en criaderos
de mosquitos.

“Es de suma importancia el alma-
cenar correctamente el agua en nue-
stros hogares, pero también, si hay
lluvia, pues evitar que esta agua se
encharque o se almacene después de
que suceden estas precipitaciones”,
expuso.

“Lo más importante con el dengue
es tratar de evitar los criaderos de este
mosquito, para que el mosquito no
transmita la enfermedad”.

Entre las recomendaciones adi-
cionales se encuentran el utilizar cre-
mas, sprays y otros repelentes de
mosquitos de uso personal.

Además de permitir la entrada al
domicilio del personal identificado, in-
stalar mosquiteros y no cerrar puertas ni
ventanas cuando pasan fumigando.

Las autoridades de salud alertaron que se está presentando con mayor
peligrosidad que otros años pues ya hay 403 casos sospechosos

Afecta a menores y jóvenes

César López

La emecista Mariana Rodríguez
Cantú presentó pruebas de las supuestas
agresiones a las que fueran sujetas per-
sonas de su equipo por parte de gente al-
legada a Adrián de la Garza.

"Esta lucha no se trata de ganar o
perder una elección, y no se trata de
Mariana, esta lucha es para que no
quede impune la forma tal ilegal y vio-
lenta en la que actuaron Adrián de la
Garza y la Fiscalía ante sus órdenes",
expresó.

Rodríguez Cantú, expuso fotografías
se gente que fue "brutalmente golpeada"
por gente allegada al priísta, y aseguró
que dicha violencia tuvo razones políti-
cas.

De acuerdo a la emecista, Mario
Leal, Miguel Ángel García, y Carlos
Serna, fueron agredidos en diversos he-
chos previamente al día de la elección.

En tanto, detalló que todas las agre-

siones las hicieron sujetos desconoci-
dos, quienes verbalmente atribuían la
acción al hoy alcalde electo, y bajo el ar-
gumento de apoyar la campaña naranja.

"Nadie, absolutamente nadie, merece
ser golpeado y maltratado de esta forma,
y mucho menos por buscar lo que en el
fondo todos y todos queremos, un mejor
futuro", manifestó.

Asimismo, invitó a la ciudadanía a
denunciar si fueron víctimas de actos
similares por parte de la gente priísta. 

Por último, Mariana Rodríguez re-
sponsabilizó a Adrián de la Garza de
cualquier acto de violencia que pueda
ocurrir en el círculo de sus colabo-
radores, que de acuerdo a su declaración
ya comenzaron tras la exposición de las
evidencias.

"Hago responsable a Adrián de la
Garza y a la Fiscalía por las agresiones
y fechorías que todo mi equipo pueda
recibir en los próximos días", concluyó.

El Porvenir

El Municipio de Santa Catarina man-
tuvo una evaluación crediticia estable y
por cuarta ocasión consecutiva, desde
2022, subió calificación en escala na-
cional, de acuerdo con la calificadora
HR Ratings.

La reconocida agencia de califi-
cación crediticia expuso que el fortalec-
imiento en la recaudación de ingresos
propios dio lugar a esta evaluación al
alza a la gestión municipal encabezada
por el Alcalde Jesús Nava Rivera, quien
fue reelecto para un segundo trienio mu-
nicipal, durante los comicios del pasado
2 de junio.

Por instrucciones de Nava Rivera el
Secretario de Finanzas de Santa Cata-
rina, Carlos Téllez Zolezzi, ha man-
tenido una disciplina fiscal que ha

logrado esta nueva calificación positiva.
Durante los últimos tres años, Santa

Catarina es el único municipio metro-
politano con calificación al alza por
parte de HR Ratings.

Mientras que, a San Pedro Garza

García, Monterrey y Apodaca, la corpo-
ración financiera les ratificó la evalu-
ación positiva, le retiró calificación a
García y se carece de datos sobre San
Nicolás de los Garza, Escobedo y
Guadalupe.

Mantiene SC su evaluación credicticia

Lo mantuvo por cuarta ocasión consecutiva desde el 2022.

Consuelo López González

En correspondencia con su desem-
peño en las diferentes áreas de la ad-
ministración estatal, el gobernador
Samuel García Sepúlveda garantizó
la planta a los trabajadores del Estado
que aún están por honorarios.

Al encabezar el festejo del Día del
Padre del Sindicato Único de Servi-
dores Públicos del Estado, en Cinter-
mex; el mandatario estatal aseguró
que ya se cuenta con un programa de
basificación para la totalidad de los
burócratas.

La rifa de un vehículo eléctrico y
una camioneta pick up, comida, y la
participación musical de El Poder del
Norte, fueron parte del festejo.

"Si vamos a exigir excelencia en la
calidad del trabajo, que también se dé
esa reciprocidad a quienes dan la cara

que son ustedes", expuso.
"Ya tenemos un programa muy

ambicioso para que en lo que resta
del gobierno todos tengan su base y
todos tengan seguridad jurídica".

"Porque no se puede exigir desde
el gobierno que nos ayuden si no les
damos lo mínimo que es la seguridad
de que van a ser los proveedores de
su casa con un empleo seguro, remu-
nerado, con base, con contrato", pun-
tualizó .

Durante su mensaje, acompañado
de Ricardo Cavazos Balderas, Secre-
tario General del Suspe; el emecista
criticó también que en el festejo del
Día de las Madres se rifaran dos ve-
hículos y en el Dia del Padre solo
uno.

Dado que la temática era vaquera,
instruyó rifar también una pick up
que será entregada este sábado.

"Un eléctrico para los fashion y el
segundo una pick up que se rifa hoy y
la recogen mañana".

Cavazos llamó a los servidores
públicos a cuidar su trabajo y confió
en que vendrán mejores tiempos.

"Cuidemos nuestro trabajo, son
tiempos complicados pero de la mano
del gobernador, al Suspe siempre le
va ir bien", agregó .

Adicionalmente García Sepúlveda
entregó un reconocimiento al Padre
de Mayor Edad, Rubén Villarreal
Soto, de 80 años, trabajador de la
Secretaría de Educación.

A José Hernández Gutiérrez, del
Tribunal Superior de Justicia, el
Padre de Mayor Antigüedad con 48
años de servicio; y a Donanciano
Castillo Segura, también del TSJ,
Padre de Mayor Antigüedad en el
Suspe, con 44 años de afiliación.

Garantiza Samuel la planta a burócratas que están por honorarios

El gobernador entregó ayer reconocimientos a los servidores públicos.



Si los pronósticos de lluvia se cumplen

para los próximos días, habrá que tomar

precauciones.

Especialmente por tratarse de pronósticos

que alertan sobre lluvias copiosas, que

mucha falta hacen.

Y, que de concretarse las estimaciones,

mucho aliviaría los negros augurios ante la

crisis del agua.

Por lo que no dude que más de dos, hagan

toda clase de rituales para que el Dios

Tláloc se deje sentir.

Será el sereno, pero ante el surgimiento

del primer caso mortal de dengue, vecinos

de la joven víctima encendieron los focos

rojos.

Tan es así, que autoridades estatales y

municipales se pusieron las pilas, por lo

que emprendieron acciones inmediatas.

Sobre todo, para evitar más víctimas, aun-

que se reportan pesuntos casos sospecho-

sos, por lo que vale parar oreja y pelar el

ojo.

Y, desde luego eliminar toda clase de

cacharros y recipientes con agua sucia que

permitan al mosquito anidarse y reprodu-

cirse.

Ayer, los trabajadores universitarios que

son padres de familia, fueron agasajados

por el STUANL, al ofrecerles su ya tradi-

cional “Sorteo del Día del Padre”.

Rafael Garza Ibarra, dirigente del sindica-

to universitario y su comité ejecutivo dis-

pusieron de pantallas, asadores, celulares,

parrilladas y muchos regalos más, para fes-

tejar a sus trabajadores.

Los regalos empezaron a entregarse desde

ayer mismo y hoy continuarán con la entre-

ga, sobre todo las parrilladas. Felicidades!

El gobernador Samuel García encabezó el

reconocimiento a los trabajadores de apoyo

de la educación, donde destacó el trabajo

conjunto que desempeñan las secciones 21

y 50 del SNTE con la autoridad guberna-

mental para mejorar la calidad educativa en

Nuevo León.

Y declaró:“La relación que hemos tenido

con las secciones del SNTE,  me atrevo a

decir que no la habíamos tenido en décadas

y podemos aquí hablar de apoyos, de uni-

formes, de prestaciones, pero lo que más

han peleado y se los vamos a cumplir son

las plazas y basificar” ooooorale! Tómenle

la palabra.

Firmes en su compromiso de apoyar a los

jóvenes para que tengan mejores oportuni-

dades de preparación académica y laboral,

los industriales de CAINTRA firman este

lunes 17 de junio en conjunto con la UANL

un Convenio de Apoyo a la Educación

Técnica mediante el cual se respaldará con

becas además de un acompañamiento inte-

gral en habilidades blandas y plan de vida y

carrera a los estudiantes que tengan como

objetivo estudiar una carrera técnica indus-

trial.

Actualmente se tiene en el estado la nece-

sidad de contar con 40 mil técnicos espe-

cializados para cubrir la demanda de mano

de obra calificada que requiere el “nearsho-

ring”, de ahí la importancia de este conve-

nio que ayudará de forma importante a

impulsar la educación técnica.

Sábado 15 de junio de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que registra Nuevo León 21 casos de 

dengue, además de 403 más sospechosos


"Si vamos a exigir excelencia en la 

calidad del trabajo, que también se dé esa
reciprocidad a quienes dan la cara”

Que  para la próxima semana se 
esperan fuertes lluvias que podrían

ayudar a las presas

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García 

Sepúlveda

Consuelo López González.

Dado que una sola persona

puede salvar hasta tres vidas,

Nuevo León intensificó su cam-

paña permanente de donación

altruista de sangre.

De cara al Día Mundial del

Donante de Sangre, el próximo 14

de junio; la Secretaría de Salud en

el Estado reforzó las brigadas de

captación en empresas e institu-

ciones públicas y privadas.

El llamado a la población es a

perder el miedo y sumarse a la

causa.

Para aquellos que tienen miedo

a las inyecciones, se aplica aneste-

sia tópica.

“Es necesario promover y sen-

sibilizar a la población para elevar

el nivel de la cultura de la

donación de sangre”, refirieron

autoridades de salud.

Cada tres segundos una persona

en el mundo requiere de una trans-

fusión; mientras que una de cada

dos requerirá de sangre en algún

momento de su vida.

Asimismo, se estima que uno

de cada diez pacientes que ingre-

san a un hospital necesita al

menos de una unidad de sangre.

Una persona puede donar san-

gre dos y hasta cuatro veces al

año.

“Donar sangre es un sinónimo

de solidaridad, la necesidad de

sangre es constante”.

En Nuevo León, un 11 por cien-

to de la sangre que se recibe es

producto de donación altruista, un

punto por encima de la media

nacional que actualmente es de

10.

Ser mayor de edad, pesar más

de 50 kilos en hombres y más de

55 en  mujeres, tener un ayuno de

cuatro horas y no mayor de 12, no

estar tomando antibiótico, no

haberse realizado alguna cirugía

mayor o tatuaje en el último año,

son algunos de los requisitos para

ser donante.

Además de no haber ingerido

bebidas alcohólicas en las últimas

48 horas, no padecer ni haber

padecido enfermedades conta-

giosas como VIH/SIDA, Hepatitis

B y C, y no presentar infecciones

agudas (síndrome gripal, diarrea).

Los hombres pueden donar

hasta cuatro veces al año, y las

mujeres en tres ocasiones.

Tras la donación se recomienda

reposar por 20 minutos aproxi-

madamente, aumenta el consumo

de líquidos durante las siguientes

24 horas, no fumar hasta después

de media hora, no consumir alco-

hol y no hacer esfuerzo físico

extenuante ese día.

Los interesados pueden comu-

nicarse al Centro Estatal de la

Transfusión Sanguínea, en los

teléfonos 81 8348 7501 y 81 3333

7937.

A NIVEL NACIONAL.
En México, la donación de san-

gre y sus componentes de forma

voluntaria y altruista, aumentó al

pasar de 5.1 por ciento en 2018 a

8.3 por ciento en 2023, lo que rep-

resenta más de 32 mil personas

adicionales que adoptaron esta

práctica

El director general del Centro

Nacional de la Transfusión

Sanguínea (CNTS) de la

Secretaría de Salud, Jorge Enrique

Trejo Gómora, detalló que en

2023 se registraron poco más de

un millón 600 mil donaciones de

sangre.

De ellas, el 8.3 por ciento

fueron voluntarias y altruistas, y

91.7 por ciento por reposición.

Atribuyó el incremento de la

población donante de forma vol-

untaria y altruista a cambios

impulsados desde el CNTS, en

coordinación con diversas institu-

ciones de salud de nuestro país,

encaminados a lograr el objetivo

establecido por la Organización

Mundial de la Salud (OMS) de lle-

gar al 100 por ciento de obtención

de sangre por esta vía, y en esta

tarea aún hay mucho camino por

recorrer, dijo.

“Los avances son resultado

principalmente de la eliminación

de mitos y falsas creencias en

torno a la donación de sangre por

parte de la población y de los ser-

vicios de sangre”.

A manera de  ejemplo, refirió

que en años anteriores muchas

personas de la comunidad

LGBTTTIQ+ se sentían discrimi-

nadas por los servicios de sangre,

porque la primera pregunta que

les hacían era si mantenían rela-

ciones sexuales con personas de

su mismo sexo y si respondían que

sí, se les negaba la posibilidad de

donar, independientemente de que

la práctica sexual no fuera de ries-

go.

Esa política descartaba a per-

sonas de la comunidad LGBTT-

TIQ+ de manera sistemática, sin

conocer más factores de riesgo

asociados.

Este fenómeno originó que las

prácticas de discriminación se

internalizaran entre la población,

haciendo ver a los servicios de

sangre como discriminadores,

poco amigables, poco empáticos y

causantes de que las personas se

sintieran vulneradas en su integri-

dad, privacidad, confidencialidad

e individualidad, y constituía un

muy poderoso elemento disuaso-

rio para la donación.

“En los últimos años han cam-

biado los criterios de selección de

donantes, haciéndolos compati-

bles con principios como no dis-

criminación, interculturalidad,

igualdad de género y rigor cientí-

fico”.

“Esto da lugar a que el rechazo

de un potencial donante de sangre

se presente únicamente cuando

existan argumentos médicos y

científicos, con el propósito de

garantizar la transfusión segura

para quien recibe sangre y

donación segura para quien dona

sangre”.

“Volverlos a tener de nuestro

lado, volverlos a incorporar como

parte de la población y volverlos a

incorporar como algo muy impor-

tante: donantes de sangre”.

En las campañas, dijo, se

emplearon mensajes directos

como: Si tienes un tatuaje o una

perforación no es impedimento

para donar; si estás menstruando

no es un impedimento para donar,

y en el caso de las personas

pertenecientes a la comunidad

LGBTTTIQ+, nos interesa gener-

ar unidad e informar a la

población sobre la necesidad de

donar sangre.

Enfatizó la necesidad de crear

conciencia sobre la importancia

de la donación voluntaria, porque

es fundamental mantener el abasto

de sangre y dejar muy claro a la

población que toda persona puede

requerirla.

En cuanto al tiempo que impli-

ca el acto de donar sangre, infor-

mó que se han hecho esfuerzos

por estandarizar los servicios para

que el proceso sea más dinámico.

Esto ha implicado la capacitación

al personal en cuanto al trato a la

persona usuaria y en todos los

procesos, con énfasis en la cali-

dad, eficiencia y seguridad.

Mencionó que del 10 al 14 de

junio se lleva la Semana Nacional

de Transfusión Sanguínea, por lo

que las personas que deseen donar

sangre de manera voluntaria

pueden acudir al banco de sangre

más cercano, donde serán atendi-

dos por personal médico especial-

izado.

Asimismo, detalló los requisi-

tos para donar sangre: tener entre

18 y 65 años; peso mínimo de 50

kilogramos; buena salud, no haber

tenido cirugía alguna en los últi-

mos seis meses ni haber padecido

infecciones como hepatitis B o C,

VIH, Chagas o sífilis.

También es indispensable no

haberse realizado tatuaje, per-

foración o acupuntura en los últi-

mos 12 meses; no padecer epilep-

sia, tuberculosis o enfermedades

graves del corazón; no usar drogas

intravenosas o inhaladas; no haber

tomado analgésicos cinco días

previos a donar; no haber ingerido

bebidas alcohólicas en las últimas

48 horas y en el caso de mujeres,

no estar embarazada o lactando.

Agregó que en Latinoamérica,

México es, después de Brasil, el

país en el que más sangre se dona,

por lo cual cumple los parámetros

establecidos por la OMS para

mantener un abasto capaz de satis-

facer la demanda.

Este organismo internacional

señala que debe haber una tasa de

entre 100 y 300 donantes por cada

100 mil habitantes y nuestro país

cumple. No obstante, es funda-

mental mantener los esfuerzos

para aumentar la cantidad y la

proporción de donantes voluntar-

ios y altruistas.

Intensifica NL campaña permanente
de donación altruista de sangre

El llamado a la población es a perder el miedo y sumarse a la causa, pues incluso a los que temen a las
inyecciones se les aplica anestesia tópica.

Entre los requisitos es ser mayor de edad y pesar más de 50 kilos en hombres y 55 en mujeres.



La Presidenta Electa de México
Claudia Sheinbaum Pardo agradeció a la
comunidad de Nuevo León su voto para
el triunfo en el pasado 2 de junio y ase-
guró hacer una gira de trabajo y de cele-
bración en breve por la Sultana del Norte.

Este viernes al llegar al Aeropuerto
Internacional de Monterrey, donde hizo
escala para partir a La Laguna y acom-
pañar al Presidente Andrés Manuel López
Obrador (AMLO) al vecino estado de
Coahuila, la morenista dijo que estima
mucho a la gente de Nuevo León.

Por lo que al ser recibida por Waldo
Fernández González como Judith Díaz
Delgado, Senadores electos,  como por
Clara Luz Flores Carrales, diputada feder-
al electa, Claudia Sheinbaum Pardo dijo

que en breve vendría a Nuevo León.
Dicho ello brevemente detalló estar

muy feliz pero ya trabajando en lo que le
espera al estar al frente de la Nación.

Así es que en una visita exprés,
Claudia Sheinbaum Pardo, la presidente
electa de México, arribó ayer a  Nuevo
León para hacer una breve escala y diri-
girse a Coahuila, donde realizará una gira
de trabajo junto al presidente Andrés
Manuel López Obrador.

Sheinbaum Pardo llegó a las 7:00
horas a la Terminal B del Aeropuerto
Internacional de Monterrey, donde fue
recibida por simpatizantes y ex can-
didatos de Morena, como Waldo
Fernández, Senador electo y su com-
pañera de fórmula Judith Díaz.

La morenista fue recibida entre porras
y una importante aglomeración de simpa-
tizantes, pues es la primera vez que visita
Nuevo León.

Sheinbaum Pardo no permaneció en
Nuevo León, sino que se trasladó a
Coahuila para visitar las minas de Pasta
de Conchos y El Pinabete, donde ocur-
rieron colapsos que dejaron a mineros
atrapados en los años 2006 y 2022.

Ya que el gobierno del Presidente
Andrés Manuel López Obrador se com-
prometió a recuperar los cuerpos de las
víctimas, tras la tragedia.

Además de ello la Presidenta Electa
comentó que no está de acuerdo con la
impugnación presentada por la oposición
a la elección presidencial.

El gobernador Samuel
García Sepúlveda entregó ayer
reconocimientos a trabajadores
con 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40,
45 y 50 años de servicio a favor
de la educación en Nuevo León.

Acompañado de la
Secretaría de Educación,
Sofialeticia Morales Garza, y
de dirigentes de las secciones
21 y 50 del SNTE,  elogió su
esfuerzo para sacar adelante el
proceso educativo.

En total se galardonaron a
1 mil 932 docentes, 1 mil
312 pertenecientes a la
Sección 21 de Maestros y
620 a la Sección 50.

“Sin sus manos y sin su
esfuerzo no hubiéramos
podido empezar el ciclo y
por eso queremos agradecer-
les que gracias a ustedes
pudimos empezar el
Gobierno con clases, con
ciclo y por eso hoy Nuevo
León es el estado con menos
desfase educativo de sus
niños”, expuso.

“Tenemos el mejor Estado
de México, y a pesar de que
hay áreas de oportunidad,
también estamos
aprovechando oportunidades
que hoy nos consolidan
como el Estado más dinámi-
co económicamente y que
mejor nos van en muchos
rubros económicos, de
Salud, de Educación”.

Al respecto,  Morales

Garza indicó que su trabajo

es muy importante para sis-

tema educativo y los exhortó

a seguir con el mismo entusi-

asmo que los caracteriza.

La Secretaría de

Educación, dijo, ofrece

capacitaciones en cada una

de las áreas, ya que se

requiere un nuevo perfil del

servidor público.

“Cada uno de ustedes

como servidores públicos

han aprendido que trabajar

en equipo es trabajar de la

mano en pos de una visión en

común, utilizando como

combustible la sinergia del

grupo que hace que juntos

logremos resultados extraor-

dinarios".agregó. 

"Sé de su entrega, respon-

sabilidad, honestidad y com-

promiso con la educación y

por eso los invito a seguir

trabajando con el espíritu de

equipo para unidos transfor-

mar la educación de Nuevo

León”, agregó.(CLG)

De nueva cuenta y comparte de
los contratiempos políticos elec-
torales tras las elecciones del
pasado 2 de junio, oficinas y casas
de familiares del Licenciado
Héctor Mateos, abogado de
Mariana Rodríguez Cantú, fueron
cateados este viernes por personal
de la Fiscalía General de Justicia
del Estado de Nuevo León.

Esto lo denunció de manera
publica el mismo jurista, quien en
el pasado reciente habría  defendi-
do asuntos legales de Movimiento
Ciudadano (MC) y candidatos a
cargos de elección popular.

El jurista detalló que el domi-
cilio de sus padres ubicado en la
Colonia Roma como despachos y
oficinas externas suyas en San
Pedro han sido visitadas por
agentes Ministeriales.

Lo cual se da a un día después
de que Mariana Rodríguez Cantú
ex candidata de MC a Monterrey
impugnara las elecciones por la
presunta intromisión de ministeri-
ales para persuadir el voto, manip-
ulación de boletas electorales y
manchar con violencia el proceso
eleccionario.

Asimismo, denunció que su
oficina principal, ubicada en la

plaza Avanta Gardens en la aveni-
da José Vasconcelos 755 en San
Pedro, presuntamente iba a ser
cateada pero que por la presencia
de medios de comunicación, esto
no fue efectuado y solo se llevó la
orde de cateo.

“Se atribuye directamente a
esa causa, y se dice con esas
palabras, consideramos que
esto no hace más que abonar a
uno de los argumentos de la
demanda electoral, que es la

intervención que tuvo la
Agencia Estatal de
Investigaciones el día de las
elecciones”, dijo.

“A ese domicilio, llegó la
Agencia Estatal de
Investigaciones, son departa-
mentos y están sacando absolu-
tamente a toda la gente.
Muchos son jóvenes egresados
del Tecnológico de Monterrey,
yo soy egresado de esa institu-
ción”. agregó.(AME)

Con el objetivo de ofrecer a
la ciudadanía mejores condi-
ciones en los sitios de
esparcimiento, el Municipio
de Escobedo a través de la
Secretaría de Servicios
Públicos realizó labores de
limpieza de diferentes puntos.

Durante la jornada
avenidas, calles, plazas, y
demás sitios públicos fueron
remozados.

La dependencia municipal
trabajó en la limpieza, retiran-
do basura y desechos acumu-
lados en diversos sitios.

Cabe mencionar que, el
Municipio necesita del apoyo
de los ciudadanos para ya no
tirar basura en la vía pública y
así evitar que las alcantarillas
y drenajes se tapen durante la
temporada de lluvias.

El trabajo que el personal

realiza, tiene como objetivo
brindar a niños, jóvenes y
adultos servicios de calidad, y
un entorno en buenas condi-
ciones que les permita disfru-
tar.

Las avenidas como Raúl
Salinas, Acueducto, Las
Torres, Raúl Caballero, y
diversos parques, fueron
algunos de los puntos donde
se realizaron labores de
limpieza.

Retiro de tierra, pedazos de
concreto, riego de áreas
verdes, deshierbe de plazas,
parques lineales y la poda de
árboles son otras de las
acciones que se realizan en
beneficio de los ciudadanos.

El municipio invita a la
ciudadanía a crear una mejor
conciencia en la sociedad y
mantener los espacios públi-
cos más limpios y así evitar el
aumento de la contaminación
ambiental.

Por último, la Secretaría de
Servicios Públicos pone a dis-
posición el número de oficina
8286-9350 en donde los ciu-
dadanos pueden hacer llegar
sus peticiones o reportes que
tengan en su colonia.(CLR)

Promete Claudia hacer en
NL una visita para celebrar

La presidenta electa hizo escala en la entidad para ir a Coahuila.

Entrega Samuel  García
reconocimientos a maestros

Los felicitó por su trabajo.

Catea FGJ propiedades de abogado de Mariana

Tanto a su casa como a su despacho se revisaron.

Realizan en Escobedo labores de
limpieza en lugares de esparcimiento

sábado 15 de junio de 2024

Se estuvo limpiando avenidas, calles, plazas y parques.

El alcalde de García Carlos
Guevara supervisó la rehabil-
itación de una cancha y
andadores de la colonia Valle
de San Blas.

“Seguimos trabajando ard-
uamente por un mejor García,
con mejores espacios para
que todas y todos los vecinos
puedan disfrutar de ellos, para
su sana convivencia”, expresó
el Edil. 

Dijo que por eso acudió a
supervisar la rehabilitación de
la cancha y andadores,
además de la instalación de
juegos en la colonia Valle de

San Blas, en la calle Dr.
Francisco Bolívar.

Guevara Garza señaló que
están trabajando en la
limpieza, descacharrización e
iluminación de toda la ciudad. 

“También recuerden cuidar
y no dañar los tinacos comu-
nitarios; al dañarlos, solo
retrasan que podamos abaste-
cerlos de agua. Ya estamos
trabajando en reparar los tina-
cos dañados que nos han
reportado”.

Manifestó que sigue aten-
diendo los reportes de las
colonias con baja presión de

agua o falta de servicio. 
“Hemos trabajado sin parar

para rellenar los tinacos
comunitarios, asegurando la
disponibilidad de agua cer-
cana a sus hogares. Les pido
nuevamente que cuiden los
tinacos y no rompan las
llaves, ya que esto afecta a
muchos vecinos”, expresó.

El alcalde y diputado fed-
eral electo por el partido
Verde comentó que ayer estu-
vo en Ciudad de México, en
reuniones para que lleguen
grandes cosas a García.
(AME)

El alcalde Carlos Guevara dialogó con los vecinos del sector.

Rehabilitan canchas y andadores en García

Con el objetivo de dis-

minuir los índices de violencia

intrafamiliar y mejorar las

relaciones entre padres e hijos,

el Municipio de San Nicolás,

graduó a la primera generación

del taller “Mejores Padres”.

Dicha generación represen-

ta el inicio del proyecto

municipal “Escuela para

Padres”.

El programa que se imple-

mentó en la Escuela

Secundaria N.9 General

Lázaro Garza Ayala, les abrió

la oportunidad a los padres de

familia de adquirir herramien-

tas de coaching totalmente

gratuitas en busca de un desar-

rollo humano integral.

Durante tres meses los

padres de familia trabajaron en

el autoconocimiento, comuni-

cación afectiva, inteligencia

emocional, crianza positiva,

comunicación no violenta,

manejo de emociones,

establecimiento de límites,

entre otros temas que permi-

tieron mejorar su relación con-

sigo mismos, con sus famil-

iares y entorno social.

El Alcalde Daniel Carrillo

Martínez, agradeció a los

padres de familia por su partic-

ipación y esfuerzo en cambiar

la relación con sus hijos en

busca del bienestar familiar,

así como acompañarlos en esta

etapa de constantes cambios

físicos, psicológicos y emo-

cionales.

“Esto nos demuestra que sí

es posible, sin tenerlo en la ley,

sin tenerlo como obligación

sino porque en realidad hay un

sentimiento de necesidad de

todos los que somos padres en

diferentes etapas de nuestros

hijos, de ir construyendo

mejores ciudadanos desde que

estamos chavos y chavas”,

señaló el munícipe.

La “Escuela para Padres” se

une a los talleres vivenciales y

online de “Relaciones

Positivas”, “Heridas de la

Infancia “, entre otros, que la

Secretaría de Desarrollo

Humano, a través de la

Dirección de Ciudad Positiva

brinda de forma gratuita para

el desarrollo humano integral

de los nicolaítas.(CLR)

Se gradúa en San Nicolás la primera
generación del taller ‘Mejores Padres’

El alcalde Daniel Carrillo los acompañó.
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Sergio Luis Castillo

Un crimen misterioso se registró en

una zona despoblada del municipio de

Mina, donde se encontró el cuerpo de

un hombre asesinado con un arma

blanca y la piel de su rostro destazada.

Las autoridades mencionaron que el

hombre además tenía partes de la piel

de su cuerpo desprendidas, siendo las

zonas, donde la víctima tenía plasma-

dos diversos tatuajes.

Se dijo que el ahora occiso vivía en

una cueva habilitada como casa y tenía

diversos muebles, para intentar vivir

normalmente.

Desafortunadamente esta persona

era adicta a toda clase de drogas y

siempre tenía problemas con sus

proveedores.

La Fiscalía General de Justicia del

Estado informó que el ahora occiso ofi-

cialmente está como NN hasta que se

realizan las pruebas de ADN.

El hallazgo del cuerpo se hizo

alrededor de las 9:00 horas, en un ter-

reno que está cerca de las calles Las

Torres y Fernando Montes de Oca, de

la Colonia La Loma.

Se dijo que el fallecido pudiera ser

Jorge Alberto Rico Rivas, de 36 años,

pero aún está a reserva de pruebas peri-

ciales.

Trascendió que la víctima presenta-

ba heridas de arma blanca y no tenía

piel en el rostro, la espalda y antebrazo

izquierdo, al parecer con la intención

de que no fuera identificado.

El hombre vivía en una casa de

madera que había construido en una

zona despoblada.

Se cree que el hombre fue asesinado

en el pasado jueves por la noche, pero

fue hasta este viernes que un familiar

fue a visitarlo y descubrió los trágicos

hechos.

El cuerpo fue trasladado al Hospital

Universitario para realizar la autopsia

de ley correspondiente.

EJECUTADO EN JUÁREZ
Hombres armados ingresaron a una

vivienda de la Colonia Praderas de San

Juan en el municipio de Juárez, donde

ejecutaron a un hombre de varios bala-

zos.

Los hechos se reportaron a unos

metros de distancia, del sitio donde

otros dos hombres fueron ejecutados al

estar relacionados con la venta de dro-

gas.

Los hechos se reportaron esta

madrugada, en una vivienda ubicada en

la calle Mérida cruz con Sevilla, en la

Colonia Praderas de San Juan.

El ahora occiso fue identificado

como Alejandro Villegas Arroyo, de 47

años, conocido como “El Cheros”. 

El hombre, quien al momento del

ataque vestía una camisa rosa, pantalón

de mezclilla y tenis obscuros, recibió

una herida de bala en la espalda y otro

más en uno de sus brazos, quedando sin

vida en forma instantánea.

Testigos de los hechos mencionaron

que al sitio llegaron dos sujetos a bordo

de una motocicleta.

Mencionaron que derribaron el

acceso principal de una patada y luego

atacaron a balazos a la víctima.

Luego de cometer el atentado, los

pistoleros emprendieron la huida.

La policía ministerial investigaba

los hechos para dar con los respon-

sables de la ejecución.

La víctima tenía la cara destrozada.

Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Ramírez

El cuerpo de un hombre maniatado

y encobijado fue encontrado ejecutado

en un arroyo de la Colonia

Monteverde, en el municipio de Benito

Juárez.

Una persona que acudió al sitio para

realizar sus necesidades fisiológicas

fue el que se percató del macabro hal-

lazgo.

Los hechos ocurrieron en el cruce de

las calles Monte Azul y Monte Sinaí de

la colonia antes mencionada.

Hasta el momento el ahora occiso

no ha sido identificado por las autori-

dades, siendo un hombre de unos 25

años de edad, moreno y complexión

regular.

Al momento del hallazgo sólo se

apreciaba como vestimenta un pan-

talón de mezclilla, unos tenis grises y

calcetines negros.

Según los informes de las autori-

dades, el cuerpo que estaba envuelto en

una cobija y atado con una cuerda azul

y un cable rojo.

Al lugar arribaron elementos de la

Policía Ministerial y municipal,

quienes acordonaron el sitio e iniciaron

las primeras investigaciones.

ASESINADO EN SC 
Un hombre perdió la vida tras ser

atacado a balazos la noche del viernes

en SantaCatarina 

Los hechos se reportaron cerca de

las 21:00 horas, en la calle Cuesta

Dorada y Segunda Avenida , en la colo-

nia Mirador de Santa Catarina. 

Según testigos; sujetos armados lle-

garon hasta el lugar, en donde visu-

alizaron a su víctima, a quien les dis-

pararon en múltiples ocasiones, tras

perpetrar el ataque, huyeron a toda

prisa. 

Tras el reporte; al sitio se aproxi-

maron elementos de la Policía munici-

pal; quienes localizaron a un hombre

tirado e inconsciente. 

Tras solicitar una ambulancia, al

sitio se aproximaron paramédicos de

Protección Civil de Santa Catarina,

quienes confirmaron que el hombre ya

no contaba con signos vitales. 

El ahora occiso fue identificado

extraoficialmente como Adrián, de 24

años; quien presentaba impactos de

bala. 

En el lugar, elementos del instituto

de criminalística y servicios periciales

localizaron al menos 9 casquillos per-

cutidos, calibre 9 mm.  

Al sitio se aproximaron elementos

de la Agencia Estatal de

Investigaciones, quienes indagan la

vivienda, ya que los vecinos la

señalaron como punto de venta de

droga. 

Sergio Luis Castillo

Dos empleados de una empresa dis-

tribuidora de televisiones de plasmas,

resultaron lesionados, al volcarse la

camioneta en que viajaban luego de ser

impactado por una ruta urbana, en la

zona sur de la ciudad.

Afortunadamente, las pantallas que

transportaban, resultaron ilesas al ser

protegidas por las cajas con hielo seco

que llevaban en su interior para prote-

gerlas.

Protección Civil de Monterrey,

informó que los hechos se reportaron la

madrugada de ayer en la avenida

Morones Prieto en Monterrey, a la

altura del complejo de la avenida

Gonzalitos, en el mencionado sector.

Los tripulantes de la camioneta

perteneciente a una comercializadora

de televisores fueron identificados

como Sergio de 23 años y Ana Sofía de

21 años.

Al momento de los hechos, estos

viajaban a bordo de una camioneta

color blanco, con placas de Nuevo

León.

Según los primeros informes

recabados por las autoridades, el joven

conductor de la camioneta confundió la

ruta y su vehículo fue impactado de

manera lateral por un camión de la

Ruta 227 Obispo.

Debido al fuerte impacto, la

camioneta termino recostada hacia su

costado izquierdo.

En el techo de la camioneta, lleva-

ban una pantalla de televisión de plas-

ma de 75 pulgadas, valuada en más de

13 mil voltios.

En el lugar elementos de Tránsito

realizaron el parte del accidente en

tanto personal de Protección Civil de

Monterrey realizó las labores corre-

spondientes.

ARDE TROCA
Elementos de las distintas corpora-

ciones policiacas se concentraron en el

municipio de Linares, al reportarse una

camioneta sospechosa que estaba

incendiándose.

Al pensar que podría haber cuerpos

calcinándose, rápidamente con apoyo

de brigadistas, apagaron las llamas y

afortunadamente, descartaron un hecho

violento. 

La camioneta estaba incendiándose

en la Carretera Nacional, tramo de

Montemorelos a Hualahuises, en el

kilómetro 179, cerca del puente

Cabezones.

El vehículo se encontraba en los car-

riles de norte a sur y no se encontraba

nadie en la zona, lo que indica que los

ocupantes escaparon al ver la magnitud

del accidente. 

Trascendió que, al parecer la

camioneta, antes de incendiarse par-

ticipo en un accidente vial, con otro

auto que escapo de la zona.

Municipio de Escobedo.

Sergio Luis Castillo

La imprudencia de un trailero de

intentar ganarle el paso al tren provocó

que su unidad terminara partida a la

mitad, en un cruce ferroviario ubicado

en el municipio de Escobedo.

Los daños fueron materiales y el

conductor sólo sufrió crisis nerviosa.

El accidente se reportó a las 11:00

horas de este viernes, en el cruce de la

Avenida Prolongación Manuel L

Barragán y avenida Las Torres, en la

Vía Monterrey-Torreón frente a las

instalaciones del Penal Femenil.

En el accidente participó un tráiler

de la marca Kenworth, que en ese

momento remolcaba una caja cerrada.

La unidad transportaba varias

toneladas de rollos de polietileno.

Aunque el maquinista de la empre-

sa Ferromex accionó el silbato desde

unos 300 metros atrás, el trailero hizo

caso omiso a la advertencia.

Fue el momento de intentar ingresar

al Parque Industrial Nexxus, cuando el

tráiler lo alcanzó y lo arrastró.

Debido al fuerte impacto, la caja de

tráiler quedó reducida a pedazos.

Mientras que cientos de rollos de

hule quedaron esparcidos sobre la car-

peta asfáltica.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de los puestos de socorro,

quienes atendieron al conductor quien

milagrosamente, resultó ileso.

Descubren cadáver sin rostro en Mina

No se dio a conocer la identidad del fallecido.

Fue encontrado en el municipio de Juárez.

Ocurrió en la Avenida Ignacio Morones Prieto.

Arman balacera ministeriales y sicarios
Andrés Villalobos Ramírez

La captura de un presunto líder del

Cartel de Sinaloa originó un

enfrentamiento a balazos entre agentes

ministeriales y gatilleros, en Galeana.

La agresión contra los efectivos

ministeriales ocurrió la mañana del

viernes sobre la calle Diego de

Montemayor, en el centro del men-

cionado municipio.

Una fuente allegada a las investiga-

ciones mencionó que el detenido fue

identificado como alias “Fer”, líder del

grupo delincuencial del Cartel de

Sinaloa, que operan en el sur del esta-

do, además de San Luis Potosí.

Los agentes ministeriales realizaban

una indagatoria de un oficio de investi-

gación, cuando observaron a dos suje-

tos portando armas de fuego cortas.

Al momento de tratar de acercarse

hacia ellos, uno sacó el arma de fuego

y disparó contra los oficiales quienes

también desenfundaron sus armas para

repeler la agresión.

Los agentes lograron detener al

agresor, mientras que el otro huyó.

De manera inmediata los agentes

pidieron refuerzos arribando com-

pañeros, Fuerza Civil y militares,

quienes comenzaron con la búsqueda

del otro agresor.

OTRO BALEADO
La ola de violencia no se detiene en

el municipio de Santa Catarina, ahora

hombres armados ingresaron a una

vivienda de la Colonia Cumbres de

Santa Catarina, dejando un hombre

herido a balazos.

Al pensar que habían logrado su

cometido, los pistoleros emprendieron

la huida a bordo de una motocicleta.

Los hechos se reportaron en los

primeros minutos de este viernes, en

las calles Antonio Machado y Pedro

Garfias en el referido sector.

Hasta el momento las autoridades no

han informado sobre la identidad del

lesionado, siendo un hombre de unos

33 años de edad.

Según el primer informe el hombre

fue atacado a balazos por sujetos arma-

dos que arribaron al sitio, en horas de la

madrugada.

Luego de forzar la entrada principal,

sorprendieron al propietario de la casa,

disparándole en cinco ocasiones.

De los disparos, sólo dos hicieron

blanco en el cuerpo del morador, quien

terminó con una herida por arma de

fuego en la pierna y una más en el

abdomen.
Fue en Galeana.

Maniatan, ejecutan y 
encobijan a hombre 

Choca contra camión 
y termina volcado

Sobrevive 
a choque 

con el tren
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Alberto Cantú .-                                
Jaime Jaquez, basquetbolista mexi-

co-americano del Heat de Miami en la
NBA, jugará con su equipo en la capi-
tal del país, en CDMX, pero eso será
en noviembre del presente año. 

Jaquez, quien llegó al Heat de
Miami vía el Draft de la NBA que se
realizó en el verano del año pasado,
formará parte del equipo que jugará en
México cuando la Liga de baloncesto
profesional de los Estados Unidos
tenga un partido en la capital del país
durante el penúltimo mes del presente
2024. 

El antes mencionado y la escuadra
del Heat enfrentarán el próximo dos de
noviembre a los Wizards de

Washington, en lo que será un partido
de temporada regular de la campaña
2024-2025 de la NBA y el cual se
realizará en la capital de la República
Mexicana. 

Este partido será el evento número
33 de la NBA en México y esto desde
que la Liga trajo eventos relacionados
a su competencia al país desde 1992 en
adelante. 

Será en los próximos días cuando se
dé a conocer la dinámica para la com-
pra de boletos respecto a ese partido,
pero lo que sí es ya un hecho es que la
NBA acogerá un partido de temporada
regular en suelo mexicano y esto será
el próximo dos de noviembre, en poco
más de cuatro meses y medio. 

Alberto Cantú .-                                
Alemania goleó por 5-1 en el estadio

Allianz Arena a la Selección de
Escocia, lo cual fue en el inicio de la
fase de grupos de la Eurocopa de las
Naciones. 

El anfitrión Alemania debutó con
una victoria en la Eurocopa y lo
hicieron en el estadio Allianz Arena, en
donde vencieron con facilidad a una
Escocia que no dio una gran resistencia
y la cual fue superada de manera sen-
cilla. 

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, Alemania encontró el 1-0 al
minuto 10’ de acción cuando tras un
pase largo de Toni Kross, a este llegó
Joshua Kimmich y a la altura de la
medialuna eatuvo Florian Wirtz,
jugador que a la altura de la medialuna
remató a portería y anotó el primero
cuando el balón pegó en el poste y se
incrustó al fondo de las redes. 

Más tarde, al 19’ de acción, Kai
Havertz en el área grande asistió a
Jamal Musiala, jugador que remató con
dirección de portería para poner el
balón en el ángulo superior derecho del
arco defendido por el portero escocés,
anotando así el 2-0. 

Alemania era muy superior y el 3-0
para ellos logró llegar al 45’ de acción
y cuando el defensor Ryan Porteous
cometió un penal en el área chica sobre
Iilkay Gundogan, lo que marcó como
penal el árbitro. 

Y fue en ese momento cuando Kai
Havertz anotó el 3-0, siendo este por la
vía del penal y al 45’ se acción, termi-
nando así la primera parte. 

Posteriormente a todo esto, pero en

la segunda parte, Alemania perdonó el
4-0 en varias ocasiones, aunque ya el
cuarto gol de ellos llegó al 67’ de
acción cuando Fullkrüg encontró un
espacio en el área grande para rematar
a portería y poner el balón en el ángulo
superior izquierdo del arco defendido
por el arquero rival, anotando uno más. 

Los alemanes eran muy superiores y
Fullkrüg había anotado el 5-0 al 75’ de
acción cuando en dos tiempos y en el
área chica logró recepcionar el esférico
para en la segunda ocasión rematar se
zurda y anotar uno más, pero el tanto se
anuló por un fuera de lugar. 

Escocia buscó descontar en el mar-
cador con tibios acercamientos y se
recuerda un remate de McTomminay,
pero su primer y único gol llegó al 87’
de acción y esto fue con un tanto en
propia puerta de Antonio Rudiger, cen-
tral de los teutones, aunque Alemania
se hizo del 5-1 al 93’ y con un tiro
desde fuera del área de Emre Can, cul-
minando así el cotejo. 

Alemania volverá a la actividad en
la fase de grupos de la Eurocopa cuan-
do el próximo miércoles enfrenten a
Hungría, todo esto mientras que
Escocia jugará ese mismo en contra de
Suiza. 

ACTIVIDAD DE
ESTE SÁBADO

Este sábado seguirá la actividad en
la fase de grupos de la Eurocopa de las
Naciones, todo esto cuando Hungría y
Suiza se enfrenten a las 07:00 horas. 

Más tarde, a las 10:00 y 13:00 horas
respectivamente, España enfrentará a
Croacia, además de que Italia jugará
frente a Albania. 

Alberto Cantú .-                                       

El estadio BBVA, la casa de
Rayados, tendrá una inversión de casi
seis millones de dólares para mejorarlo
en ciertos aspectos como una de las
sedes mexicanas de cara a la Copa del
Mundo del 2026. 

Fue el día de ayer cuando se dictam-
inó que faltan dos años para que
Monterrey tenga partidos la Copa del
Mundo del 2026 y ahí se hizo hincapié
que el Gigante de Acero tendrá una
inversión de cinco millones y 900 mil
dólares para hacerle ciertas mejoras y
con ello cumplir con los requisitos de
FIFA para que este recinto deportivo
sea una de las sedes mexicanas para la
cita mundialista que será en dos años
más. 

Esa inversión podría irse en el esta-
dio BBVA en el nuevo pasto y sistema
de drenaje para ese recinto, además de
otro palco de prensa y zona VVIP, todo
esto aunado a la movilidad, seguridad y

logística para llegar al recinto. 
Cabe señalar que el estadio BBVA

será una de las tres sedes mexicanas
para la próxima Copa del Mundo del
2026 y dicho recinto deportivo acogerá
tres partidos de la fase de grupos,
además de otro perteneciente a los
16vos de la mencionada competencia
continental. 

Algo a tomar en cuenta es que se
esperan al menos unos dos millones y
200 mil personas que visiten a la
Sultana del Norte durante los días que
el Gigante de Acero sea una de las
sedes para esa cita mundialista, además
de que este evento le dejará a
Monterrey como ciudad una derrama
económica de 120 millones de dólares. 

Una situación importante es que
esos dos millones y 200 mil personas
de visitantes en Monterrey por la Copa
del Mundo del 2026 van a poder dis-
frutar de los partidos mundialistas en el
Gigante de Acero, aunque también del
Fan Festival de la FIFA. 

El sector hotelero de Nuevo León
hará una inversión de 167 millones de
dólares para construir 12 complejos
nuevos en los municipios de Escobedo
y Santa Catarina, siendo esto de cara a
la próxima justa continental. 

Otra situación relevante es que el
Aeropuerto Internacional de Monterrey
ha destinado entre 2023 y 2025 más de
470 millones de dólares para la remod-
elación, construcción de nuevas insta-
laciones, unión de terminales y tres pis-
tas más que servirán para la cita mundi-
alista que serán en dos años más. 

Una situación a destacar es que el
estadio de Monterrey recibirá la certifi-
cación Leed de Operación y
Mantenimiento otorgada por la U.S.
Green Building Council, la cual cuenta
con una validez que va de 2024-2027,
aunque también El Barrial será Team
Base Camp para 2026, la etiqueta más
alta para centros de concentración y
preparación que recibe un sitio en una
Copa Mundial de la FIFA. 

Alberto Cantú .-                                    
La Selección Mexicana de Futbol

dió a conocer este viernes por la tarde
la lista de 26 jugadores que los repre-
sentarán en la Copa América del pre-
sente año, en dónde habrá jugadores de
Rayados y Tigres que estarán junto al
Tri en esa justa . 

Luis Romo, Gerardo Arteaga, Jordi
Cortizo y Marcelo Flores son los
jugadores de Rayados y Tigres que
estarán con México en la Copa
América. 

Los jugadores que terminaron
quedando fuera del Tri para la Copa
América acabaron siendo Víctor
Guzmán, Alexis Peña, Fernando
Beltrán, Jordan Carrillo y Andrés
Montaño. 

Ya en líneas generales, los 26
jugadores que estarán con México en la
Copa América vendrían siendo Julio
González, José 'Tala' Rangel y Carlos
Acevedo; Jorge Sánchez, Israel Reyes,
Johan Vásquez, César Montes, Jesús
Orozco, Gerardo Arteaga, Brian García
y Bryan González; Luis Chávez, Luis
Romo, Erick Sánchez, Edson Álvarez,
Carlos Rodríguez, Orbelín Pineda,
Jordi Cortizo y Marcelo Flores; Uriel
Antuna, Santiago Giménez, Julián
Quiñones, Guillermo Martínez, Alexis
Vega, Roberto Alvarado y César
Huerta.

México hará su debut en la fase de
grupos de la Copa América cuando el
próximo 22 de junio enfrenten en
Houston a Jamaica. 

Inicia Eurocopa con 
triunfo de Alemania

Alemania goleó por 5-1 en el estadio Allianz Arena a la Selección de Escocia, lo cual fue en el inicio de la fase de
grupos de la Eurocopa de las Naciones. 

Invertirán casi 6 mdd en mejoras para Estadio BBVA

El Gigante de Acero tendrá una inversión de cinco millones y 900 mil dólares
para hacerle ciertas mejoras y con ello cumplir con los requisitos de FIFA

La NBA regresa a la 
CDMX, con Jáquez Jr.

Jaime Jáquez Jr y el Heat de Miami enfrentarán el próximo dos de noviem-
bre a los Wizards de Washington

Dan el Tri a conocer su lista final
Luis Romo, Gerardo Arteaga, Jordi Cortizo y 

Marcelo Flores son los jugadores de Rayados y Tigres
que estarán en la Copa América 

México hará su debut en la fase de grupos de la Copa América cuando el
próximo 22 de junio enfrenten en Houston a Jamaica. 
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Washington Sebastián Abreu vuelve al futbol
mexicano, aunque ahora lo hará como entrenador
y no como futbolista.

El "Loco" Abreu fue confirmado como el
nuevo técnico de los Dorados de Sinaloa, con
quienes jugó como futbolista profesional durante
la temporada 2005-2006.

Abreu, de 47 años de edad y quien está retira-
do desde mediados del 2021, ahora dirigirá a este
equipo de la Liga de Expansión.

Tigres anunció el viernes por la tarde
una forma en la que su afición tendrá
garantizada su entrada al duelo ante Inter
de Miami de Lionel Messi en la fase de
grupos de la Leagues Cup, entre otros
beneficios. 

El conjunto felino dió a conocer esta
situación en sus redes sociales y ahí
difundieron el famoso "TigreTour", en
donde pagando 35 mil pesos se tendría el
derecho a varios beneficios para ese
duelo entre felinos y el club de la MLS
que será en el estadio NRG de Houston
durante el próximo tres de agosto. 

Los beneficios es que al pagar 35 mil
pesos en ese "TigreTour", el aficionado
que invierta eso tendrá el derecho a
entrar a ese partido, además de que
incluirá un kit de bienvenida, trans-
portación del estadio Universitario,
aeropuerto, estadio Universitario,
Charter Vuelo Redondo, dos noches de
hotel de habitación doble con desayuno
incluído, transporte terrestre de trayectos
en Houston, Meet & Greet con el equipo

y visita a la Nasa Space Center. 
Cabe señalar que esos 35 mil pesos

para los interesados se pueden pagar a

través des Tigretienda.com o en la
Tigretienda que está en el estadio
Universitario. 

Tigres finalizó el día de ayer con su
pretemporada de playa en la Riviera
Maya, en donde empezaron a trabajar la
parte física y futbolística desde el pasado
seis de junio. 

El plantel que dirige Veljko Paunovic
sostuvo ese día por la mañana su última
sesión de entrenamientos y lo hicieron en
la cancha de futbol que está a las afueras
del hotel en el que están hospedados. 

Ahí se trabajó el tradicional futbol a
espacios reducidos, así como también
distintos ejercicios de velocidad,
resistencia, elasticidad y reacción. 

Apenas el pasado jueves ocurrió el
suceso de que Juan Brunetta no había
entrenado con el grupo por un problema
muscular, pero aparentemente au
situación física no sería de consid-
eración. 

Mientras tanto, Diego Láinez, jugador
que presenta una lesión del tobillo dere-
cho, ya empezó a realizar ejercicios de
bicicleta y ha tenido avances en su recu-
peración, pero será hasta finales de este
mes o principios de julio cuando se
incorpore a los trabajos grupales. 

Los felinos volverán este sábado a la
Sultana del Norte ya que hoy será su últi-
mo día en la Riviera Maya, en donde
estuvieron desde el pasado seis de junio. 

Se espera que los auriazules tengan ya
mañana como día libre, pero ya el miér-
coles entrante van a tener el primero de

sus tres amistosos y estos será en el esta-
dio Universitario, en donde primero
enfrentarán al Correcaminos. 

Días después, el sábado de la semana
entrante, Tigres tendrá otro amistoso ante
Santos, además de que el último sucederá
el 26 de junio contra Club Atlético La
Paz. 

Sin embargo, su duelo de la
Supercopa ante América será el 30 de
junio y en los Estados Unidos, aunque ya
su debut en la fecha uno del Torneo
Apertura 2024 va a ser hasta el seis de
julio cuando en casa enfrenten a los
Rayos del Necaxa. 

(AC)

Lionel Messi, futbolista del Inter
de Miami, preferirá enfrentar a
Tigres en la Leagues Cup y con ello
ha descartado el representar a
Argentina en los próximos Juegos
Olímpicos. 

El crack argentino confirmó hace
horas que no jugará con su país en la
próxima justa veraniega y que su
prioridad es la de tener la mayor
cantidad de partidos con Inter de
Miami, aspecto por el cual si
enfrentará a Tigres en la fase de gru-
pos de la Leagues Cup. 

¿Pero cuándo será el partido de la
fase de grupos del Inter de Miami y
los Tigres en la Leagues Cup? 

El duelo entre felinos e Inter será
el próximo tres de agosto y en el
estadio NRG de Houston, a las
18:00 horas. 

En los felinos está la expectativa
de hacer un gran juego y vencer a
Messi y compañía en la fase de gru-
pos de la Leagues Cup, lo que de
paso sería derrotar al Inter de Miami
y con esto acercarse a los 16vos de
final del mencionado torneo. 

Los Rayados siguen en búsqueda de
refuerzos y ahora una opción más de
incorporación vendría siendo Mauricio
Isaís. 

El anteriormente mencionado milita
en los Diablos Rojos del Toluca, en
donde se desempeña como lateral por
izquierda, aunque también puede jugar
de extremo. 

En Rayados buscan un refuerzo más
en la zona por izquierda del campo de
juego y ahora Isaís es una opción más
que maneja la directiva albiazul, así
como también el cuerpo técnico que
encabeza Fernando Ortiz. 

Además de Rayados, otro club como
Chivas es de los equipos los interesados
en el futbolista mexicano del Toluca. 

Si bien hasta estos momentos no hay
una oferta formal por el jugador, en
Rayados hay interés por él y podrían tal
vez pronto hacer un ofrecimiento
económico por el antes citado. 

Hasta estos momentos, los Rayados
han fichado en este mercado de verano a

jugadores como Johan Rojas, Roberto
De la Rosa y Óliver Torres, pero aún así
continúan en la búsqueda de más refuer-

zos y ahora el nombre de Mauricio Isaís
se maneja como una opción más para los
albiazules.

La Selección Mexicana Sub-23
terminó en un discreto sexto lugar
del torneo Maurice Revello, al caer
por 1-3 ante el equipo Sub-19 de
Japón.

El sitio que consigue el equipo
dirigido por Ricardo Cadena es
decepcionante, sobre todo porque
los rivales, en su mayoría, eran
equipos menores, Sub-19.

El saldo de la Selección
Mexicana al final de este tradicional
torneo es de 1 victorias, dos empates
(con un punto extra al ganar la tanda
de penaltis) y dos derrotas.

Aunque México dominó el inicio
del juego, fueron los nipones los que
acabaron poniendo condiciones con
el tanto de Soma, máximo goleador
del torneo (21').

El Tricolor no dejó de tener el
balón la mayor parte del tiempo,
pero sin llegar a la portería rival.

Apenas hubo un remate de Ettson
Ayón al final de la primera parte,
que fue rechazado por el portero,
que más tarde se convertiría en la

figura del juego.
En la segunda parte, un error en la

salida del jugador del León, el
volante Fidel Ambriz provocaría el
segundo tanto japonés, esta vez de
Kento Shiogai (55’).

Por ganas no quedó, México fue
por un gol que los metiera al partido
pero el portero Araki se convirtió en
una verdadera muralla, que sólo
pudo romper el delantero del
Mazatlán FC, Ramiro Arciga (84') al
rematar dentro del área chica una
pelota que quedó suelta.

Se esperaba que a partir de ese
momento, el cuadro mexicano fuera
por todo por el empate, a pesar del
poco tiempo que quedaba en el reloj,
pero su ímpetu hizo que se des-
cuidara en la parte defensiva y
Hisatsugu Ishii acabó con las esper-
anzas con el tercero de los asiáticos
en tiempo de compensación (97').

Así el cuadro Tricolor quedó en
sexto lugar, lo que no deja un buen
sabor de boca.

Los Rayados tuvieron ayer su
último día de doble sesión de entre-
namiento en las instalaciones de El
Barrial, todo esto previo a viajar a la
Riviera Maya, en donde van a tener
su pretemporada de playa. 

El equipo que dirige Fernando
Ortiz tuvo el día de ayer una prácti-
ca a puerta cerrada en las instala-
ciones de El Barrial, lugar en el que
el técnico argentino vio la parte fut-
bolística con el equipo. 

A excepción de los jugadores que
están convocados con sus selec-
ciones por la Copa América, en
Rayados contaron con el restante
plantel e incluso también con aquel-
los futbolistas que no entran en
planes de la institución para el sigu-
iente año futbolístico. 

Duvan Vergara y Rodrigo
Aguirre, los cuales no entran en
planes para la próxima temporada,
entrenaron con el grupo, así como
también eso fue con los refuerzos
Johan Rojas y Roberto De la Rosa. 

Se espera que en Rayados haya
un entrenamiento matutino durante
este sábado en el Gigante de Acero,
pero sería hasta el día de mañana
cuando hagan el viaje a la Riviera
Maya para la pretemporada de
playa. 

En ese viaje seguramente estarán
Johan Rojas y Roberto De la Rosa,
quienes junto a Óliver Torres son,
hasta estos momentos, los tres
refuerzos de Rayados para el sigu-
iente año futbolístico. 

Al que seguramente no tendrán
para el inicio de pretemporada de
playa es a Óliver Torres, jugador
que por un tema contractual con
Sevilla seguramente tendrá que
esperar hasta el primero de julio

para reportar con la “Pandilla”. 
También ya mañana se sabrá si

Duvan Vergara y Rodrigo Aguirre
harán el viaje con el equipo para
hacer la pretemporada de playa;
recordar que ellos no entran en
planes del cuerpo técnico que
encabeza Fernando Ortiz, así como
tampoco de la directiva. 

Los albiazules iniciarán el próxi-
mo lunes con su pretemporada de
playa y esta durará hasta el 26 de
junio, aunque se espera que en esos
días tengan dos partidos amistosos,
en donde jugarán contra Cancún FC
y Pumas de la UNAM respectiva-
mente. 

Sin embargo, el debut de
Rayados en el Torneo Apertura 2024
va a ser ante Pachuca y el próximo
siete de julio, día en el que enfrenten
a ese equipo y lo hagan en el estadio
Hidalgo, en duelo perteneciente a la
fecha uno del citado campeonato
mexicano. 

Acaba Sub-23 en sexto lugar en el Maurice Revello

Abreu dirigirá
a los Dorados 

El "Loco" Abreu fue confirmado como el
nuevo técnico de los Dorados

El saldo de la Selección Mexicana al final de este tradicional torneo es
de 1 victorias, dos empates y dos derrotas.

Cambia Messi los JO
por la Leagues Cup

Lionel Messi prefiere enfrentar a Tigres 

Terminan felinos pretemporada 
El plantel felino volverá este sábado a

Monterrey y continuará con su
preparación

El plantel que dirige Veljko Paunovic sostuvo  por la mañana su última sesión
de entrenamientos 

Rayados tiene
doble sesión 
en El Barrial 

Iniciaán su pretemporada de
playa

Mauricio Isaís interesa al Monterrey

Mauricio Isaís.

Anuncian el Tigre Tour 

Tigres anunció el viernes por la tarde una forma en la que su afición tendrá
garantizada su entrada al duelo ante Inter de Miami
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Sultanes arrancó mal su serie
ante los Rieleros de Aguascalientes,
con quienes cayeron en casa y por
un marcador de 13-2, en duelo
perteneciente a la temporada regular
de la Liga Mexicana de Beisbol.

En el primero de la serie en el
estadio de beisbol Monterrey, el
conjunto regio perdió el primer par-
tido ante Rieleros, los cuales encon-
traron sus 13 carreras con un rally
de cuatro en la tercera y ocho en la
quinta, además de otra en la novena.

Por Sultanes anotaron Víctor
Mendoza y Christian Villanueva en
la sexta baja, pero eso no fue sufi-
ciente y perdieron el duelo.

Tras este resultado, ahora los
Sultanes tienen una marca en esta
temporada que es de 34 victorias
por 18 derrotas, manteniéndose así
todavía en la cima de la Zona Norte.

La escuadra regia tendrá que
ganar tanto el día de hoy , así como
también ya mañana, sus últimos dos
duelos de su serie ante los Rieleros
de Aguascalientes, siendo esto para
ganar la misma. 

Mientras tanto, la serie entre
Sultanes y Rieleros continuará este
sábado y esto será en el estadio de
beisbol Monterrey, comenzando
todo en punto de las 17:00 horas.

(AC)

Los Mavericks de Dallas evitaron la
barrida de los Celtics en las finales de la
NBA, a quienes ahora vencieron por un
marcador de 122 a 84.

El conjunto de los Mavericks fue local
en la noche del viernes y aprovecharon
esta situación para empezar a soñar con
una remontada que a día de hoy luce casi
imposible de que suceda.

La escuadra que lidera Luka Doncic
ganó el juego cuatro ante los Celtics en
estas finales de la NBA y todo eso fue
gracias a que dominaron los cuatro
períodos en el duelo, siendo esto por par-
ciales de 34-21, 27-14, 31-25 y 30-24.

Liderados por un Luka Doncic que
registró 29 puntos, cinco asistencias y
cinco rebotes en los 33 minutos que estu-
vo en la duela, los Mavericks ganaron en
Dallas y ahora volarán a Boston para el
juego cinco de estas finales de la NBA,
en donde están obligados a ganar si es
que no desean que los monarcas sean los
Cetics.

En los Celtics hubo un pobre
rendimiento de sus jugadores en el juego
cuatro de las finales de la NBA y de
hecho el que más destacó fue Jayson
Tatum con sus 15 puntos, pero eso no fue
suficiente.

Pese al mal partido de los Celtics, el
cuadro de Boston aún tiene hasta tres
oportunidades más para buscar una vic-
toria ante los Mavericks y con ello con-
seguir su décimo octavo título en el
baloncesto profesional de los Estados
Unidos.

Cabe señalar que el juego número
cinco de las finales de la NBA entre los
Celtics y los Mavericks de Dallas va a

ser el próximo lunes y en Boston, ini-
ciando todo a las 18:30 horas.

El cuadro de los Celtics buscará el tri-

unfo para ser campeón, mientras que los
Mavericks ocupan de tres victorias más
para consumar la remontada y con ello
hacerse de su segundo título en la NBA.

Alex Verdugo, pelotero mexicano de
los Yanquis de Nueva York, produjo cua-
tro carreras y un jonrón para que su
equipo venciera 8-1 a las Medias Rojas
de Boston.

En esta serie de temporada regular en
las Mayores, los Yanquis se hicieron del
triunfo con un espectacular Alex
Verdugo que produjo cuatro carreras y un
jonrón en los cinco turnos al bat en los
que estuvo, aunque también se hizo de
tres hits.

En líneas generales, Verdugo, que
produjo dos carreras y un jonrón, aportó
una en lo individual y las restantes
fueron de Anthony Volpe, Juan Soto,
Aaron Judge, Giancarlo Staton y José
Treviño.

Con este resultado, los Yanquis lle-
garon a una marca de 50 victorias por 22
derrotas que les permiten estar en la cima
de la Zona Este de la Liga Americana.

MÁS ACTIVIDAD
Ya en más actividad de los peloteros

mexicanos en la temporada regular de las
Mayores, Jesse Chávez, pitcher relevista
de los Bravos de Atlanta, permitió ape-

nas un hit en la menos de una entrada que
lanzó y esto fue en la victoria sobre los
Rays de Tampa Bay, todo esto mientras
que el lanzador de relevos JoJo Romero
de los Cardenales estuvo en menos de
una entrada, pero no permitió hits o
cuadrangulares en la victoria sobre los
Cachorros de Chicago.

Por su parte, Joey Meneses de los
Nacionales de Washington produjo dos
carreras y un hit en la victoria sobre los
Marlines de Miami, además de que
Víctor González, pitcher relevista de los
Yanquis, lanzó poco menos de una entra-
da y permitió un hit en la victoria ante los
Medias Rojas de Boston.

Daniel "Cejitas" Valladares, box-
eador regiomontano, ya está listo
para enfrentar este sábado y en la
Sultana del Norte a Javier
"Popotitos" Torres.

El ex campeón mundial regio en
la categoría mínimosca sostuvo el
día viernes el tradicional pesaje que
es previo a cada combate dentro del
boxeo, siendo sobre este uno que
cumplió a cabalidad.

La pelea, que por cierto será en la
Arena José Sulaimán, pretende ini-
ciar por ahí de las 22:00 horas de
este sábado. 

Valladares, quien en octubre
pasado perdió en Japón y ante
Ginjiro Shigeoka el título mundial
del peso mínimo de la FIB, ahora
aspira a otro campeonato del mundo
si es que este sábado por la noche
vence a su rival, al "Popotitos". 

Tras esta situación, el regio bus-
cará el triunfo, lo que de ocurrir le
ayudaría a ser un contendiente al
título mundial de la categoría mini-
mosca.

Tiger Woods, talentoso golfista de ori-
gen estadounidense, no superó la segun-
da ronda del US Open de la PGA.

El antes mencionado terminó la
segunda ronda con un total de 147 golpes
en el acumulado, pero eso no fue sufi-
ciente.

Woods, quien es un 82 veces ganador
de torneos PGA y un 15 ocasiones triun-
fador de los Mejors, acabó la segunda
ronda en la posición número 72 y a dos

golpes bajo par (+5) de pasar el corte.
Finalmente, Tiger Woods no logró

pasar el corte de la segunda ronda, lo que
significa que no competirá más durante
este fin de semana en el Abierto de los
Estados Unidos.

El que está de líder en el torneo ven-
dría siendo el sueco Ludvig Aberg (-1),
quien tiene una ventaja de dos golpes
bajo par (-3) respecto al sublíder Thomas
Detry.

Fuerza Regia Femenil tendrá este día
por la tarde, aunque también ya mañana,
una serie de dos juegos ante
Correcaminos, misma en la que deberán
de ganar para seguir en la parte alta de la
campaña regular en la Liga Nacional de
Baloncesto Profesional de México. 

El conjunto regio tendrá este día por
la tarde el primero de la serie ante su
rival, mismo que contempla iniciar en
punto de las 16:15 horas, en duelo que
por cierto se realizará en el Gimnasio
Nuevo León Unido. 

La escuadra de Nuevo León llega a
esta serie con una marca de 10 victorias
por dos derrotas y estando en la cima de
la tabla general de la LNBP. 

Por su parte, Correcaminos apenas
registra un récord en esta temporada reg-
ular que es de cuatro victorias por seis
traspiés. 

Para Fuerza Regia será importante
ganar hoy y mañana para mantenerse en
la cima de la tabla general, todo esto
después de que su más cercano
perseguidor sea el equipo de las Adelitas

de Chihuahua.
GABRIEL GIRÓN SE MARCHA

DE FUERZA REGIA

En la categoría varonil de Fuerza
Regia continúan con su armado de
plantel para la próxima temporada, pero
en ella no contarán con Gabriel Girón.

Y la razón de esto es el que anterior-
mente mencionado se marchó a los
Halcones de Xalapa, a este equipo de
Veracruz.

Con todo esto, el basquetbolista naci-
do en Nuevo León pasa de Fuerza Regia
para ahora jugar en este equipo que
proviene de Veracruz y los cuales com-
petirán en la próxima temporada de la
Liga Nacional de Baloncesto Profesional
de México.

Cabe señalar que Girón había sido
campeón en tres ocasiones con Fuerza
Regia, en las temporadas 2016, 2017 y
2023.

Saúl “Canelo” Álvarez, boxeador
mexicano, tendrá todavía unos días
más para decidir si expondrá o no
ante William Scull su cinturón en
las 168 libras de la federación inter-
nacional de boxeo. 

Y esto es así ya que la federación
internacional de boxeo ha dado a
conocer que han pospuesto hasta el
próximo martes como el día defini-
tivo para poder subastar por segun-
da ocasión la pelea entre Saúl
Álvarez y William Scull, informó
Dan Rafael, periodista de boxeo. 

“La subasta de la FIB para el
combate obligatorio del campeón
indiscutido de peso súper mediano
Canelo Álvarez contra William
Scull, que estaba programada para
el jueves, se pospuso hasta el 18 de
junio a las 12 pm, hora del Este.
Este es el segundo aplazamiento de
esta subasta”, aseguró el periodista

en sus redes sociales. 
Con esta situación, se espera que

el próximo martes se conozca si
Saúl enfrentará o no a Scull ya que
de no hacerlo, entonces la FIB
tomaría la decisión de quitarle ese
cinturón al tapatío y esto producto
de que tiene que defenderlo contra
el retador asignado por el organis-
mo. 

Mientras es una u otra cosa, Saúl
Álvarez viene de vencer durante el
pasado cuatro de mayo a Jaime
Munguía, pero todavía se desconoce
el nombre del rival al que enfrentará
en septiembre o diciembre del pre-
sente año. 

Se especula que Álvarez podría
aceptar la tan anhelada pelea contra
David Benavidez, aunque eso ,
hasta estos momentos, es solamente
una posibilidad y no algo ya oficial. 

(AC)

A seguir
en la cima

La escuadra de Nuevo León llega a esta serie con una marca de 10 victorias por
dos derrotas 

"Cejitas" Valladares se
reporta listo para pelea

Daniel "Cejitas" Valladares

Tiger no supera la segunda ronda del US Open

Tiger Woods.

Verdugo ayuda en el triunfo de los Yanquis

Alex Verdugo produjo cuatro carreras y un jonrón para que su equipo venciera
8-1 a las Medias Rojas de Boston.

Sultanes inicia con derrota 

Sultanes arrancó mal su serie ante los Rieleros de Aguascalientes, con
quienes cayeron en casa por marcador de 13-2

Dan ultimátum al ‘Canelo’

La FIB le dió al “Canelo” como plazo el próximo martes para decidir si
peleará o no con Scull.

¡Se niegan a morir!
Los Mavericks de Dallas evitaron la 

barrida de los Celtics tras ganar por un
marcador de 122 a 84

La escuadra que lidera Luka Doncic ganó el juego cuatro ante los Celtics 
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El Universal.-                                          

La Asociación Nacional de
Actores (ANDA) anunció hoy el fall-
ecimiento de Moisés Ortiz Urquidi,
actor y cineasta mexicano, conocido
por su labor en la telenovela "Las
Aparicio".

La ANDA compartió a través de la
plataforma X, antes Twitter, un men-
saje de condolencias a familiares y
amigos de Ortiz, acompañado de una
imagen del fallecido.

"La Asociación Nacional de
Actores lamenta profundamente el
fallecimiento de nuestro compañero y
director Moisés Ortiz Urquidi, miem-
bro de nuestro sindicato. Nuestras
condolencias a sus familiares, amigos
y compañeros. Descanse en paz", se
lee.

Por su parte, la Comisión de
Filmaciones de la Ciudad de México
también se sumó a las muestras de
pesar:

"La CFILMA lamenta el sensible

fallecimiento del director de tele-
visión mexicano, Moisés Ortiz
Urquidi, quien dejó su huella en
series como 'Las Aparicio', 'Cita en el
paraíso', 'Alma herida' y 'El Señor de

los Cielos'. Acompañamos en su
dolor a sus familiares y amigos",
expresaron en sus redes sociales.

La causa exacta de su muerte aún
no ha sido revelada.

Ortiz, originario de Oaxaca de
Juárez, estudió cinematografía en el
Centro de Capacitación
Cinematográfica (CCC), donde tam-
bién impartió clases de Teoría del
Montaje Cinematográfico. Su talento
lo llevó a trabajar en reconocidas
series de HBO, Cadena Tres, entre
otras, destacando su contribución en
la segunda y tercera temporada de
"Capadocia" y en la exitosa "Las
Aparicio".

Sus obras fueron destacadas en
varios festivales y muestras interna-
cionales, incluyendo el Festival
Internacional de Cine y Realizadores
de Escuelas de Cine en Nimes,
Francia. En 1991, su cortometraje de
ficción "Cuantas Viejas Quieras"
ganó el premio Cocodrilo de Oro a la
Mejor Música Original.

El Universal.-                                             

El actor, modelo y ex galán de tele-

novelas, Alfredo Adame, no sabe

estar fuera de problemas…

Se informó a través de un breve

video que pasaría seis horas en el

Centro de Sanciones Administrativas,

mejor conocido como el "Torito" en la

Ciudad de México, tras haber insulta-

do a un periodista, así lo expresó de

manera burlona el conductor de 66

años.

"No me van a creer a dónde voy,

voy al centro de reclusión temporal

llamado el Torito aquí en la Ciudad de

México, me tengo que meter seis

horas porque le menté la madre a un

periodista y la juez me puso seis horas

de arresto. Tengo que ir voluntaria-

mente a meterme ahí seis horas al

Torito, si no escuchan de mi en la

mañana, hasta la tarde me comunico",

expresó entre risas.

Alfredo Adame, exconductor del

programa de Televisa "Hoy", y que en

el pasado protagonizó varias teleno-

velas, ha estado involucrado en varios

escándalos y pleitos con otros famo-

sos como Carlos Trejo, conocido

como el "cazafantasmas".

Actualmente Adame no tiene rela-

ción con su exesposa Mary Paz

Banquells ni con sus hijos; fue parti-

cipante de "La casa de los famosos"

de Telemundo.

Tras cumplir su sentencia, el actor

y conductor aseguró que su paso por

“El Torito” fue una experiencia feliz y

disfrutable.

Dijo además que los detenidos son

sus fans.

Arrestan a Alfredo Adame por insultos

Juan Emilio Aguillón                                         

El Papa Francisco se reunió este viernes
con más de un centenar de comediantes en
El Vaticano, encuentro que celebró el
poder del humor para promover la solida-
ridad.

Los humoristas llegaron desde
Alemania, España, Colombia, México y
Estados Unidos, con personalidades desde
Whoopi Goldberg, Stephen Merchant,
Chris Rock, Julia Louis-Dreyfus, así como
Florinda Meza y Chumel Torres.

Otros asistentes fueron los presentado-
res de talk shows Stephen Colbert, Jimmy
Fallon y Conan O´Brien.

El Papa declaró que los humoristas tie-
nen el poder de difundir "serenidad y son-
risas" a través de sus chistes.

Por medio de YouTube, Vatican News

compartió un video del épico encuentro,
donde el Pontífice dijo que sus invitados
estaban entre las personalidades "más que-
ridas, solicitadas y aplaudidas"."Es más
fácil hacer lo trágico que lo cómico", dijo
espontáneamente, antes de insistir en la
centralidad de la risa en la vida humana y
describir el humor como "el mejor antído-
to contra el egoísmo y el individualismo".

Finalmente, alabó el humor que "no
ofende, no humilla y no reduce a las per-
sonas a sus defectos", especialmente en un
momento en el que la comunicación gene-
ra tensiones. Lo mismo ocurre con el
humor sobre Dios y la religión, insistió,
afirmando que es "posible" reírse de ellos,
pero solo "sin herir los sentimientos reli-
giosos de los creyentes, especialmente de
los pobres".

El mexicano es reconocido por su
labor en “Las Aparicio”.

Florinda Meza y Chumel Torres representaron a México.

Fallece el cineasta Moisés Ortiz Urquidi 

Reaparece Kate Middleton 
y asegura va mejorando 

ACUDIRÁ AL TROOPING THE COLOUR DEL REY  CARLOS III

Juan Emilio Aguillón                           

A casi tres meses de su última apa-

rición pública, Kate Middleton regresó

a través de una fotografía tomada en

las inmediaciones de su residencia de

Windsor, en la que aparece vistiendo

ropa cómoda y apoyada junto a un

árbol rodeado por un paisaje verdoso.

De acuerdo con medios, la foto se

hizo a principios de la semana y fue

publicada este viernes en la cuenta de

X, mejor conocida como Twitter, del

Palacio de Kensington, la residencia

de los príncipes.

NO HA GANADO 
LA BATALLA

Se dijo agradecida por la gran can-

tidad de muestras de solidaridad en tan

difíciles momentos.

"Me han sorprendido con todos los

mensajes de apoyo y coraje durante

los últimos meses. Realmente nos ha

hecho mucha diferencia a William y a

mí para ayudarnos durante algunos de

los peores momentos", publicó la prin-

cesa en la red social.

"Estoy haciendo un buen progreso,

pero como todo aquel que ha llevado

quimioterapia sabe, hay días buenos y

días malos. En los días malos te sien-

tes débil, cansada y tienes que darle

descanso a tu cuerpo. Pero en los días

buenos, cuando te sientes fuerte, quie-

res hacer lo suficiente para estar bien",

agregó.

En su publicación, Kate anuncia

que su tratamiento contra el cáncer

seguirá por varios meses más y señala

que, durante los días en los que se

"siente bien", pasa el tiempo con su

familia y realiza algo de trabajo desde

casa.

CONFIRMA ASISTENCIA 
A FESTEJO REAL

Luego, Middleton anunció que

estará presente en el desfile de

Trooping The Colour del rey Carlos

III, a fin de volver al ojo público por

primera vez desde hace seis meses.

Como dicta la tradición, esta cere-

monia concluirá con el saludo de los

integrantes de la familia real desde el

balcón del palacio.

Aunque su asistencia a Trooping

the Colour será sin duda un "momento

significativo", se ha enfatizado fuerte-

mente que no debe verse como un

regreso a una agenda completa de

compromisos públicos, reportó el

tabloide Daily Mail.

"Tengo muchas ganas de asistir al

Desfile del Cumpleaños del Rey este

fin de semana con mi familia y espero

unirme a algunos compromisos públi-

cos durante el verano, pero también sé

que todavía no estoy fuera de peligro.

"Estoy aprendiendo a ser paciente,

especialmente ante la incertidumbre.

Tomar cada día tal como viene, escu-

char mi cuerpo y permitirme tomarme

este tiempo tan necesario para sanar".

Cabe recordar que Middleton fue

diagnosticada de cáncer, cuyo tipo se

ha mantenido en secreto, el pasado

mes de febrero, enfermedad que se le

descubrió durante una operación en el

abdomen.

El diagnóstico de la princesa Kate

coincidió con el del rey Carlos III, por

lo que ambos se ausentaron del ojo

público por varias semanas para aten-

der sus tratamientos, sin embargo, el

monarca británico mostró mejoría y ha

podido presentarse en sus deberes rea-

les.

Estoy haciendo un buen progreso, aunque hay días buenos y días malos,
explicó la princesa.

Se reúne el Papa Francisco con

comediantes de todo el mundo

El Universal.-                                                   

México se posicionó como el líder
mundial en recaudación durante la preven-
ta y debut de "Intensa-Mente 2", alcanzan-
do 5.7 millones de dólares, más que mer-
cados fuertes como los son Estados
Unidos y Canadá.

Además, este logro representa el tercer
mayor estreno animado en la historia del
país y el noveno debut más alto en la
industria cinematográfica en general.

La película duplicó la recaudación de
su predecesora, triplicó la de "Kung-fu
panda 4" y superó en 2.6 veces a
"Minions: Nace un villano", abarcando el
90% del mercado en su primer día, según
reportes de Deadline.

A nivel internacional, "Intensa-Mente
2" obtuvo 22.3 millones de dólares en sólo
dos días, destacándose en varios mercados
importantes. Corea y Alemania lanzaron la
película el miércoles, mientras que
Australia y México lo hicieron el jueves. 

LA TRAMA
A nueve años de que Pixar maravillara

a millones de espectadores con
"Intensamente", esta semana estrenó la
segunda parte, una inesperada secuela que
expande conceptos y chistes, pero no sus
temas y personajes principales, pese a que
ahora son nueve emociones y no cinco. 

La película empieza en un partido de
hockey con montones de exposición para

comprender el estado actual de Riley,
quien era una niña en la primera parte y
ahora es una adolescente de 13 años a
punto de entrar a la secundaria; por tanto,
le toca lidiar con la pubertad y un montón
de dudas sobre su identidad. 

Esta nueva película también tiene un
nuevo protagonista: Ansiedad, un alocado
personaje que detona la historia al suplan-
tar a las emociones anteriores. Junto a ella
están Envidia, Aburrimiento y Vergüenza,
cada uno con una personalidad definida,
pero sin llegar a ser tan complejos como su
naturaleza les demandaría en la vida real.

"Intensamente 2" debería mostrar un
punto de inflexión serio en la vida de
Riley, sin embargo, se concentra en la
diversión, en hacer reír a la audiencia
mediante diálogos directos, bromas sobre
la personalidad de cada nueva emoción y
las aventuras de la chica, quien aparece
más tiempo en pantalla. 

Con esto, la comedia termina por con-
firmarse como el nuevo eje de Pixar, uno
que se viene forjando desde hace varios
años,  algo que no ocurría en el brillante
pasado de la compañía. 

Esto tiene todo que ver con el nuevo
enfoque de la empresa pionera en la
animación 3D, ya que, tras recaudar
poco durante los primeros años post-
pandemia, Pixar anunció que dejaría a
un lado las historias originales y la
autoría de los directores para concen-
trarse en las secuelas.

Alcanza 5.7 mdd en la preventa y debut de la secuela.

Lidera México la taquilla 
mundial de Intensa-Mente 2

Dijo a sus seguidores, entre risas, que debía acudir de manera voluntaria.

El presentador Jimmy Fallon y Whoopi Goldberg, entre los invitados.
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César López                               

Con la participación exitosa
de 400 integrantes de los clubes
artísticos, la Secretaría de
Educación de Nuevo León llevó
a cabo una función de Gala, en
la que los asistentes disfrutaron
de un espectáculo de Danza
Jazz, Danza Folclórica,
Conjuntos Corales,
Estudiantinas y Rondallas.

En la ceremonia de clausura
la titular de Educación,
Sofialeticia Morales Garza,
reconoció el esfuerzo de los
estudiantes, docentes, promoto-
res culturales, madres y padres
de familia para que las niñas,
niños y jóvenes, aprecien las
diversas manifestaciones artísti-
cas.

Dicho evento se llevó a cabo
en el Teatro de la Ciudad, en el
cual participaron 13 escuelas
primarias y secundarias, quie-

nes mostraron el talento, la cre-
atividad, y la excelencia musi-
cal de los clubes artísticos. 

En este ciclo escolar, la
Dirección de Educación
Extraescolar de la Secretaría de
Educación atendió a 14 mil 880
estudiantes en 248 Clubes
Artísticos. 

La Secretaria de Educación,
explicó que las actividades
extraescolares fortalecen la per-
sonalidad, y ayudan al desarro-
llo de múltiples inteligencias.

Además, estas actividades
fomentan la sana convivencia y
están vinculadas a los progra-
mas Escuelas Dignas y
Abiertas, Regreso Seguro a
Escuelas, Pedagogía de la
Emergencia y Educación
Socioemocional, además de
contribuir aprendizajes impres-
cindibles en el programa de
Escuelas de Tiempo Completo
y Jornada Ampliada.

César López                                          

La diversidad de formas de
entender los géneros y las maneras
en que las personas se relacionan
con ellos, así como los conceptos
de inclusión en el mundo están
plasmados en la programación que
en Conarte se abre hoy 15 de junio,
en el marco del Día Internacional
del Orgullo LGBTTTIQ+.

Para impulsar y promover tales
conceptos, además de propiciar la
sensibilización acerca de la reali-
dad que experimentan quienes
integran la comunidad LGBTT-
TIQ+, los diferentes espacios del
Consejo para la Cultura y las Artes
de Nuevo León han preparado
talleres y actividades que se extien-
den hasta el 29 de junio.

En la Casa de la Cultura, este
sábado a las 16:00 horas se proyec-
ta el documental “México de mis
amores”, presentado por la cineas-
ta y fotógrafa Olivia Peregrino.

Ricardo Nieto (Drag Rishelle)
impartirá el taller de “drag” el mar-
tes 18 y miércoles 19, a las 18:00
horas, en el cual los participantes
conocerán la historia de este movi-
miento que en algunos círculos
sociales es apreciado como un arte.

La exposición “Geografías del
Orgullo”, de Olivia Peregrino,
abrirá sus puertas el jueves 20 de
junio a las 20:00 horas, muestra
que integra una serie de retratos de
inmigrantes latinos de la comuni-
dad LGBTTTIQ+ en EU.

También se presentará el libro
“La Máquina de Turing”, de Jesús
de la Garza, un recorrido por la
vida del científico Alan Turing, el
27 de junio a las 18:00 horas. 

El 29 de junio, a las 17:00
horas, se proyecta la película
“Carol”, en colaboración con la
Asociación ProSser.

La Cineteca presenta el
Cineclub Diversidades, los sába-
dos de junio con proyecciones a las
20:00 horas en la Sala 3, en la que
no hay que perderse “El lugar sin
límites” este sábado 15 de junio.

También están “Mil nubes de
paz cercan el cielo, amor, jamás
acabarás de ser amor” el sábado 22
y “Carmín tropical” el sábado 29.
Además, el jueves 20 de junio a las
18:00 horas, en la Sala 2, se tendrá
una función especial de “Doña
Herlinda y su hijo”.

La Pinacoteca de Nuevo León
ofrecerá el taller “Arte, Vida y
Libertad”, el 23 a las 14:00 horas,
actividad que busca fomentar la
empatía, el respeto y la diversidad
a partir de la revisión de obras de
artistas identificadas con la comu-

nidad LGBTTTIQ+.
En la Nave Generadores de

Conarte, Juanjo González, pionero
en el arte del performance, presen-
tará “Umbra”, el 26 de junio.

Para cerrar con broche de oro,
Servicios Educativos de Conarte
invita el 27 de junio a partir de las
17:00 horas a la actividad
“Workshop de retrato al aire libre”,
que se llevará a cabo en el
LABNL, desde una perspectiva de
género que explora nuevas herra-
mientas para la dirección de retrato
con luz natural. 

Participaron 13 escuelas de nivel primaria y secundaria.

Terminan con éxito clubes

artísticos en escuelas públicas

César López                              

Como parte de las actividades
del Día de la Gastronomía
Sostenible en Nuevo León, y tras
la declaratoria de la gastronomía
regional como valor cultural del
Estado, la Secretaría de Cultura en
conjunto con Turismo del Estado
invitan a una conferencia que
aborda el tema.

Dentro del Comité para la
Protección de la Gastronomía
Tradicional de Nuevo León, esta-
blecido el año pasado, participa la
Secretaria de Cultura del Estado,
Melissa Segura Guerrero.

“Nos reunimos para plantear y
discutir estrategias que aseguren
que nuestra gastronomía no solo
sea valorada por su tradición, sino
también por la innovación que
caracteriza a los neoleoneses.
Queremos que los sabores de
Nuevo León sean reconocidos en
todos los rincones del mundo”.

En ese sentido, este martes 18
de junio, a las 17:00 horas, en el
Auditorio del Museo de Historia
Mexicana se presentará el panel
"Gastronomía, Investigación y
Sabores Tradicionales".

Participarán la Dra. Edith
Yesenia Peña Sánchez, el chef
Hugo Guajardo Bosques y Juan
Jaime Gutiérrez y González,
conocido como "El Conde de

Agualeguas".
En la mesa fungirá como

moderadora Rosana Covarrubias
y la entrada es libre.

Asimismo, en la misma activi-
dad se realizará la formalización y
firma del convenio de colabora-
ción del Clúster Agroalimentario
de Nuevo León y la Secretaría de
Turismo de Nuevo León.

Cabe mencionar que, además
de ser justamente el día que con-
memora la Gastronomía
Sostenible, la actividad forma
parte de la agenda que conmemo-
ra los 200 años del estado libre y
soberano de Nuevo León.

En el Periódico Oficial del
Estado quedó asentado el decreto

por el cual la gastronomía tradi-
cional regional es Patrimonio
Cultural Inmaterial (Valor
Cultural) de Nuevo León.

La charla va dirigida tanto a
investigadores e historiadores,
estudiantes de gastronomía y hote-
lería, las personas involucradas en
la cadena de prestación de servi-
cios alimentarios del estado, los
establecimientos de la industria
alimentaria, proveedores del sec-
tor al igual que a los impulsores de
la agronomía sustentable, los prac-
ticantes de la cocina tradicional así
como el público en general intere-
sado en los sabores que distinguen
a Nuevo León nacional e interna-
cionalmente.

El Universal.-                                          

Basada en la lógica de los
sueños o las pesadillas, la obra
de Franz Kafka es una de las
más influyentes y perdurables
de la literatura de todos los
tiempos. 

A 100 años de la muerte del
escritor checo -que se conme-
moraron el pasado 3 de junio-
relatos como "La condena" y
"La metamorfosis", y novelas
como "El proceso" y "El casti-
llo" siguen resultando tan singu-
lares y desconcertantes como
cuando se publicaron y leyeron
por primera vez a principios del
siglo XX.

Ahora bien, ¿cómo se puede
definir la literatura kafkiana?
Sergio Sánchez Loyola, acadé-
mico del Departamento de
Letras Alemanas del Colegio de
Letras Modernas de la Facultad
de Filosofía y Letras de la
UNAM, responde: "El adjetivo
kafkiano alude, me parece, a los
espacios narrativos vacíos, poco
claros, que colocan al lector en
un estado de indefensión ante un
mundo narrado a partir de una
lógica a la que no parece tener
acceso debido, en gran medida,

a situaciones inesperadas e
inauditas, como el despertar
convertido en un bicho, el espe-
rar en vano frente a una puerta
que nunca se abrirá o el ser con-
denado sin culpa alguna por un
poder plenipotenciario que de
tan deshumanizado carece de
rostro. Por otro lado, la literatu-
ra kafkiana trata, en muchos
sentidos, de la indefensión del
individuo ante una maquinaria
social, política y económica
cimentada en los preceptos regi-
dos por la Modernidad y para
los cuales los deseos más ínti-
mos de aquél son irrelevantes".

Tres de los relatos más para-
digmáticos de Kafka son, sin
duda, "La condena", "La meta-
morfosis" y "En la colonia peni-
tenciaria"; en ellos lo inespera-
do e inaudito ocupan un lugar
importantísimo, esencial.

El absurdo y la culpa apare-
cen continuamente en la obra de
Kafka. Por lo que hace al absur-
do, se manifiesta a la par de la
aparición de un hecho inaudito,
como el despertar convertido en
un monstruoso insecto...

"Mas el efecto de lo absurdo
es de ida y vuelta, pues no basta
con la mención de lo inaudito.

Es necesaria la complicidad del
lector para aceptar como un
hecho factual, propio de la reali-
dad, lo que de por sí es imposi-
ble. Si bien se construye en la
ficción, el absurdo no causaría
el efecto de extrañamiento que
requiere sin la complicidad total
del lector.

Según el académico, los
temas y motivos literarios que
exploró Kafka son propios de la
condición humana y, por ello,
atemporales: la indefensión del
individuo de a pie ante el poder
en cualesquiera de sus vertien-
tes y el absurdo de su existencia.

Se cumplen 100 años de 

la muerte de Franz Kafka

Cine, talleres, exposiciones y actividades varias para impulsar y sensibilizar a la comunidad LGBTIQ+.

César López                                      

La paternidad en la época
actual se ha visto influenciada por
la transformación que han presen-
tado los roles femeninos a lo largo
de los últimos años, ya que han
provocado que los hombres se
cuestionen y modifiquen sus pro-
pios roles tradicionales, explicó
Armando Ávila Medina, coordi-
nador general de los Centros de
Salud y Desarrollo (CESADE) de
la Universidad de Monterrey.

El encargado del Grupo de
Reflexión para Hombres que se
realiza en los CESADE explicó
que esta transición ha implicado
que los hombres asuman respon-
sabilidades que antes se conside-
raban exclusivamente femeninas,
como el cuidado del hogar o la
educación de los hijos.

“La posibilidad de que una
mujer sea económicamente pro-
ductiva, independiente, que apor-
te también a las actividades gene-

rales de la familia y no solamente
como la cuidadora, ha implicado
que los hombres también entre-
mos, algunos a regañadientes, a
cumplir con estas acciones que se
habían feminizado, como son el
cuidado, la limpieza, atención de
la casa, educación de los hijos,
etc.

“Estas estructuras, que estaban
fijas, se normalizaron y se
suponía que eso era lo más ade-
cuado, aun y cuando esas estruc-
turas tan rígidas que existían
generaban una dinámica familiar
complicada”, expresó.

El directivo universitario
explicó que, anteriormente, la
paternidad se definía con roles
específicos: mantener, regañar,
cuidar y proteger; sin embargo,
esto ha ido transformándose y
evolucionando.

NUEVAS 
MASCULINIDADES

Ávila Medina agregó que la

antigua visión del hombre como
único proveedor ya no es viable
en un contexto donde las mujeres
asumen su independencia y tam-
bién aportan económicamente a
la vida familiar.

“Una de las cosas que más nos
ha movido a los hombres es este
cuestionamiento de decir: ‘la
forma en que hemos aprendido
como hombres a ser hombres, ya
no está funcionando’; mi visión
de proveedor choca con la visión
de las capacidades y las habilida-
des que tienen también las muje-
res”, agregó.

El psicólogo clínico explicó
que los hombres no han recibido
una educación que sirva como
guía al momento de asumir roles
parentales modernos.

“No me han enseñado a ser
papá, desde el proceso educativo,
enseñamos a nuestras hijas a ser
buenas madres y aparte ser inde-
pendientes y autónomas; en cam-
bio, a los hombres no, no ha habi-

do un proceso de transformación
tan marcado como lo han tenido
las mujeres”, dijo.

ROL MEDIÁTICO
Ávila Medina indicó que los

medios de comunicación juegan
un papel importante en la perpe-
tuación de los roles tradicionales.

“Los medios masivos no le
han entrado tan fuerte a la promo-
ción de una masculinidad más
colaborativa, los hombres esta-
mos en los comerciales para ser
atendidos, pero no para ser quien
plancha, hace de comer o cuida a
los hijos”, criticó.

Por otro lado, el también
maestro en Terapia Familiar y de
Pareja por el Centro de
Investigación Familiar A. C.
explicó la importancia de los gru-
pos de apoyo para los hombres
que deseen explorar las nuevas
masculinidades, ya que les permi-
ten crear experiencias y enfrentar
acompañados los retos que este

cambio representa.
“Vamos a estar nadando contra

corriente, vamos a ir en contra de
la norma y la estructura, nos van a
señalar, se nos va a cuestionar y el
ataque va a ir hacia nuestra mas-
culinidad porque estamos rom-
piendo parámetros de la dignidad
masculina”, dijo.

Por último, invitó a los hom-

bres a experimentar esta nueva
etapa como padres, ya que como
primerizos, siempre existe el
miedo de si se está educando ade-
cuadamente.

“A los hombres no nos
enseñan a ser papás, a lo largo de
nuestra vida lo vamos aprendien-
do”, finalizó el catedrático y
psicólogo clínico.

Modela equidad de género nuevo rol de paternidad 

Si un libro no nos sacude ¿para
qué leerlo?, dijo alguna vez.

Se están rompiendo parámetros de la dignidad masculina
opina el psicólogo clínico de la Udem, Armando Ávila.

Impulsan la gastronomía de NL

Ofrece Conarte programa 

que abre puerta a la diversidad 

DÍA INTERNACIONAL DEL ORGULLO LGBTTTIQ+

El panel “Gastronomía, Investigación y Sabores
Tradicionales”, será el 18 de junio en el Auditorio del MHM.


